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ООРРТТООДДООККССААЛЛЬЬННООССТТЬЬ  ЦЦЕЕРРККВВИИ  

 
Глава 1. Введение.  

Места Писания: Откровение главы 1-3; 22:7; 18-19 
 

Чтобы ни писал апостол Иоанн: будь это его послания или Евангелие, они всегда следовали в 
последнюю очередь. И откровение, конечно, было также последней из всех книг, написанных в Библии. 
Евангелия Матфея, Марка, Луки были написаны о жизни  Господа Иисуса на земле, а Евангелие от Иоанна 
говорит о «сошедшем с неба, Сыне человеческом, живущем на небесах»(3:13). Послания Иоанна были 
написаны во время, когда гностики мутили Слово Божие, и эти послания вели людей в небо увидеть вечную 
Божию реальность в небесах. Иоанна выводит нас из сферы человеческой к полному принятию Сына 
Божьего. Специфической особенностью того, что пишет Иоанн, является возвращение нас к началу. 
Евангелие от Иоанна говорит нам о том, что Христос был от начала: послания Иоанна говорят о Слове 
жизни, Которое также было от начала, а Откровение возносит нас в будущее. Евангелие показывает нам 
Сына Божьего в теле, Он был среди нас, но люди не приняли Его, считая Его как просто Иисуса из 
Назарета. А Иоанн показывает, что именно этот самый Иисус был от начала. Это происходит за кулисами. 
Подобно и послания Иоанна. Его Личность – это Сын Божий и Его служение- Христос. Но люди не познали 
Сына Божьего и того, что Он - Христос. И поэтому послания Иоанна упоминают эти два факта, приводя нас к 
тайне в начале. Во время, когда  Иоанн написал Откровение, мир был в великой смуте и Римский  кесарь 
был худшей в его доле. И потому он переносит нас за сцену будущего, чтобы знать, как Бог разберется с 
ситуацией в мире. Но в Откровении мы не только видим состояние мира, но также видим и состояние церкви. 
Откровение показывает нам внешний вид церкви, то, что на самом деле угодно Господу и что Господь 
осуждает и что есть путь Господень для церкви. В истории  церковь имела по виду несколько проявлений,  но 
что было тем состоянием, которого Господь желал для нее? Это тайное желание и открывает нам Иоанн. 

В Библии есть две группы семи посланий. Бог использовал Павла для написания первой группы: 
Римлянам, 1-е и 2-е Коринфянам, Галатам, Ефесянам, Филиппийцам, Колоссянам и 1-е и  2-е 
Фессалоникийцам и Бог использовал Иоанна для написания  второй группы. Первые семь посланий говорят о 
церкви во времена нормальности, а вторая группа говорит  о церкви в период ненормальности. Три 
Евангелия: Матфея, Марка и Луки  нормальны, помогая людям познать Бога, но Евангелие от Иоанна есть 
Божия реакция на человеческую нечистоту и потому в нем благодать и истина встречаются так часто. 
Послания Иоанна также являлись Божией реакцией на ненормальность и потому в них также более часто в 
них встречаются любовь и свет. Откровение, главы 2 и 3 это Божия политика по отношению к ненормальным 
церквам. Первые семь посланий апостола Павла обсуждают нормальное поведение церкви. А последние 
обсуждают ненормальность церкви и поэтому Иоанном написаны последние семь посланий. Первые семь 
посланий показывают истину, которую церковь должна знать, а вторые семь показывают путь, который она 
должна принять. И сегодня, если человек действительно желает ходить Господним путем, он должен читать 
Откровение главы 2 и 3. Сегодня у церкви есть проблемы: поэтому Откровение говорит нам то, что нам 
нужно делать. Если вы не ищете пути в Откровении, то не знаю, как вы можете быть Христианином. 

Более того, первые семь посланий были написаны перед последним временем, а последние семь 
посланий написаны во время и после последнего времени. 1 Иоанна 2:18 показывает нам другую эпоху, 
последнее время. «Дети, последнее время, и как вы слушали, что придет антихрист и сейчас много 
антихристов; и из этого мы знаем, что это последнее время». Если Христиане видят свет только в первых 
семи посланиях, то они не знают волю Божию на последнее время.    

В Библии было три человека с выдающимся служением: Петр, Иоанн и Павел. Второе послание 
Петра было последним из написанных им. Там Петр затрагивает проблему отступничества. Второе послание 
Тимофею было последней книгой, написанной Павлом и там, в главе второй говорится: «что ты слышал, 
передай то верным, которые могли бы научить других». Первое послание Тимофею говорит нам о церкви как 
о доме Божием, столпе и утверждении истины (3:15). Но что сейчас? А теперь в большом доме есть сосуды 
из золота и серебра, но есть также и из дерева и глины. И проблема в том: очистит ли себя человек от 
сосудов нечестия чтобы следовать праведности, вере, любви  и мира с теми, кто призывает Господа от 
чистого сердца (2Тим.2:20-22). Послания Иоанна были написаны им как последние его книги. И в них он 
также упоминает уже пришедших антихристов и что нам нужно хранить Слово Божие (1Ин.4:1-3). Я чувствую 
бремя прояснить этот вопрос. В общем говоря, время церкви от начала до сего дня - это век церкви. Но 
проблема не проста. Нормальное и ненормальное, по меньшей мере, нужно отделить друг от друга. 
Сегодняшнее положение в церкви есть запустение. И если вы не видите этого факта, то вам нет нужды 
читать Откровение. Первые семь посланий (в том числе написанные Павлом) обсуждают нормальность. Но 
сегодня ситуация ненормальна. И что же нам делать?  

Но, в самом деле, смута на  этой земле не воздействует на духовную реальность. Но церковь, по 
крайней мере, своим внешним видом смущена. Римско-католическая церковь утверждает, что она есть Тело 
Христово. Согласно обзору, сделанному в 1914 году в протестантизме, за исключением некоторых 
рассеянных групп, было около 1500 вполне неплохо организованных деноминаций, каждая из которых 
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уверяла, что именно она есть Тело Христово. До того, как ушли Петр, Иоанн, Павел это уже 
начиналось. Павел написал послание Тимофею: «все Асийские отвернулись от меня»(2Тим.1:15) И даже 
Ефес не исключение. В таких обстоятельствах дети Божии должны искать только одного: как мне следовать 
и служить Господу? Что мне делать? Когда вид церкви – запустение, то нам нужно спросить: «Что нам 
делать?» Откровение, главы 2 и 3 показывают нам путь, по которому нам идти. Если мы на самом деле 
исследуем перед Богом Откровение главы 2 и 3, то они скажут нам, что делать.  

Первое, что нам должно знать, когда мы придем к чтению Откровения, это что есть эта книга. Каждый 
знает, что эта книга пророческая, но если мы спросим: "являются послания семи церквам пророческими?", то 
мы, пожалуй, не осмелимся сказать этого.  Очень специфической особенностью Откровения, которую нам 
показывают с 1 по 22 главы этой книги, есть пророчество. Не только семь печатей, семь труб, семь чаш 
являются пророческими, но также и семь посланий также пророческие. Эта книга- книга пророчеств и именно 
поэтому никто не должен осмеливаться прибавлять что-то к ней, и также что-то добавлять. Так как это книга 
пророческая, то нам нужно относиться к ней как к пророчеству и наблюдать исполнение этого пророчества. 
Природу книги Откровение нам нужно видеть прежде всего как пророчество, а во-вторых, так как это 
пророчество, то где его исполнение. В Асии в это время было более семи церквей. Но почему Иоанн 
упоминает только семь? Когда он было на острове Патмос, он увидел только семь церквей, потому что эти 
семь церквей представляют все церкви. Бог избрал семь церквей, которые имеют характеристики   взаимной 
близости, и дал им пророчество.  

На земле есть семь церквей и на небе есть семь светильников. Но вот проблема: когда есть на земле 
церковь, то на небе есть светильник. И странно, что Иоанн видит только семь светильников на небе. Что же, 
на земле всего лишь семь церквей? Кажется, что церковь в Чанкине отрезана, а церковь в Нанкине отрезана 
также. И что же нам делать? Но нам надо вспомнить, что это пророчество. И так как это пророчество, 
избраны только семь церквей. Эти семь церквей представляют все церкви. На земле существует более семи 
церквей, но эти семь избраны как представители. На небе существуют только семь светильников, потому что 
история семи церквей показывает всю историю церкви. 

Нам нужно уделить особое внимание слову в главе 1: «Блаженны читающие и слушающие и 
хранящие (соблюдающие) написанное здесь.» (стих 3). И снова в главе 22: «Блажен соблюдающий 
(хранящий) слова этого пророчества» (стих 7). И потому мы можем сказать, что это пророчество есть 
заповеди Божии. Хотя внешне эта книга закрыта как пророческая, внутренне она есть заповедь Божия. Эта 
книга для практики, а не для изучения. Здесь пророчество отличается от других пророчеств, потому что 
человек должен соблюдать. Для Иоанна и нас есть один общий принцип, то есть, это пророчество для 
нашего соблюдения, соблюдать от начала до конца. Как те, кто не хочет соблюдать его, поймет Откровение? 
Как им понять семь церквей? 

Читая Откровение, главы 2 и 3, мы не только должны видеть, что это пророчество для нашего 
соблюдения, но также Господь есть Господ  Суда.  Первая часть  главы 1 это вступление ко всей книге 
Откровения. Вторая половина есть вступление к главам 2 и 3. Поэтому эти две главы начинаются с 
откровения Господа Иисуса. Здесь мы видим Господа «облеченного в длинную одежду».  Священники 
носили длинные одежды, и здесь Господь – священник. Светильники находятся в святом месте, свет которых 
не должен угасать. Их свет должен гореть  днем и ночью, чтобы священник мог их постоянно поправлять и 
добавлять в них елей в святом. Господь Иисус  - это священник, Который ходит посреди церквей и смотрит 
какой из светильников горит, а какой не горит. Подрезание фитиля есть суд, ибо суд начинается с дома 
Божьего. Христос ходит посреди светильников, выполняя дело суда, и сегодняшний суд виден из вечности.  

Иоанн был ближе всех к Господу, и он возлежал у Господней груди (Ин.21:20,24). Сын есть лоно Отца 
и Иоанн был лоном Сына. Нов день, в который он увидел Господа, он пал как мертвый под ноги Его, потому 
что Он - Судия. Прежде мы видели Его как Господа благодати, а теперь мы видим Его как Господа Суда. Но 
здесь суд это суд священника, потому что обрезание все еще продолжается. Но в тот день будет полный суд. 
Каждый из детей Божиих должен будет однажды  встретить страх и святость Господа, и тогда они уже не 
будут рассуждать. Свет ставит все рассуждения на свое место, он не только просвещает, он также убивает. 
Просвещение во всей Библии убивает естественную жизнь человека. Люди могут иметь много рассуждений, 
но перед Господом все это проходит, все падают мертвыми как Иоанн. Чем дальше человек от Господа, тем 
сильнее его самоуверенность, но для него невозможно переносить свет Божий. Однажды нам нужно 
встретиться вот так с Господом. 

Первая часть каждого послания говорит нам о том, кто есть Господь и следующее слово основано на 
откровении  Господнем. Тот, кто не знает Господа, не может видеть церкви. Церковь есть продолжение 
креста; не бывает такого, что можно знать крест и не знать масштаба креста.  

Эти семь посланий начинаются с описания Господа и заканчиваются призывом к побеждающим. А кто 
такие побеждающие? Может они какие-то особенные, некие находящиеся выше уровня? В Библии 
победители это нормальные люди, обычные. И те, кто не является ненормальным во времена 
ненормальности и есть победители. Но теперь много людей ниже уровня. Но победители это те, кто не выше 
уровня, но на уровне. Бог призывает сегодня победителей встать и ходить по нормальном образу, как в 
начале. Воля Божия никогда не изменяется, она прямая линия. Сегодня люди падают, промахиваются и 
постоянно опускаются: но победители снова восстанавливаются к воле Божией. 
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Здесь мы две вещи: одна – это церковь и она есть  золотой светильник, и Господь ходит посреди 
светильников: и вторая – Господь держит в Своей правой руке семь звезд, которые есть ангелы семи 
церквей. 

Каждый из используемых в Библии металлов имеет свое значение. Железо является образом власти, 
медь –суд, серебро – искупление, золото – славу Божию. Слава Божия есть то, что никто не знает и не 
понимает.  И хотя трудно понять святость Божию, но все-таки можно как-то уразуметь ее. И праведность 
Божию можно понять. Но славу Божию никогда, потому что это единственная характеристика, которая 
принадлежит только Ему. Церковь сделана из золота. Люди в церкви рождены от Бога, а не от крови, не от 
желания плоти, не желание человека. В церкви абсолютно нет ничего человеческого. Некоторые 
спрашивают, что есть такое дерево, сено, солома. Это есть дела плоти. Дело из «золота, серебра, 
драгоценных камней» означает все Божие.  

Семь посланий были написаны ангелам семи церквей и тем отличаются от первых семи посланий, 
написанных Павлом. Павел писал церквам и, как, например, в послании Филиппийцам, он пишет всем 
святым, епископам и диаконам. А эти послания ангелам семи церквей, а не прямо церквам, но это были 
слова, сказанные Духом Святым церквам.  Семь звезд есть ангелы семи церквей. Слово «ангел» в греческом   
языке звучит как «ангелос» и означает посланника. Многие после чтения Откровения пытались найти 
сходства между последними семи посланиями  и первыми семью посланниками  ввели всякие неправильные 
объяснения слова «посланники».   Кто этот посланник? Посланник упоминается здесь в единственном числе, 
послания были написаны как бы одному - многим посланнику. Но, однако, один, но составной по природе, и 
поэтому окончание каждого послания призывает победителей во множественном числе. Это посланник есть 
составной посланник, который может представлять меньшинство во всей церкви. И тут путь Господень 
другой. Прежде была церковь, которая стояла перед Господом, но теперь это посланник, который стоит 
перед Господом. Свет светильника меньше, чем свет звезды. Господь избрал неугасимый свет звезды и 
сказал, что это Его посланник. И сегодня есть группа людей, которая есть посланник в глазах Господних и 
потому суть церкви сегодня вверена им.  Когда церковь имеет проблему перед Господом в своем внешнем 
житие, Господь усматривает группу людей, посланника, который будет представителем церкви. Прежде 
представителями церквей были епископы и положением и служением; теперь ответственность представлять 
церковь, дана духовному посланнику. И это посланник не обязательно епископы и диаконы. Сегодня Бог 
возлагает ответственность на того, кто представляет церковь. Те, кто представляют церковь имеют 
ответственность от Бога. Сегодня это не вопрос положения или служения, но реальной духовной власти 
перед Богом, к таковым Бог обратил сегодня ответственность. 

Откровение написано «узникам» Божиим. Поэтому, если ты не узник, то ты не сможешь понять. Тот, 
кто не искуплен кровью и не пленен  любовью как узник не может понят Откровение. 

Иоанн написал Откровение примерно в 95 или 96 году по Р.Х. во время Домициана, римского кесаря. 
Из двенадцати апостолов Иоанн умер последним, поэтому церкви апостолов закончились на Иоанне. Когда 
Иоанн писал послания, они были пророчеством. И сегодня, когда мы читаем эти семь посланий, мы также 
должны видеть их как пророчество. Однако, когда мы рассматриваем их сегодня, у нас есть уже история. 
Иоанн смотрел вперед, а мы смотрим назад.  

Давайте теперь посмотрим на семь церквей в семи посланиях одну за одной. 
 
 
 

Глава 2. Церковь в Ефесе. 
Места Писания: Откровение 2:1-7. 

 
Послание о Церкви в Ефесе это пророчество о состоянии первой стадии церкви после Апостолов. До 

96 года по Р.Х был век апостолов. После 96 года апостольский век как бы окончился и многие извращения 
стали вкрадываться в церковь. Так как эта книга пророческая и имена в ней также пророческие. «Ефес» на 
греческом означает «желаемый». И церковь после апостольского века также остается желаемой. 

Господь говорит: «знаю твои дела и тяжкий труд твой и терпение». Местоимение «твой» используется 
в Откровении в главах 2 и 3 в единственном числе. Из семи церквей, пять обличаются, одна не принимает  
обличений и не принимает похвалы и только одна принимает похвалу. Ефесская среди тех, кто обличается. 
Но здесь Господь прежде говорит посланнику Ефеса о духовной реальности. Некоторые считают, что 
Господь пытается сказать нечто доброе перед тем, как обличить чтобы обличаемое не было так плохо и что 
якобы Господь дипломатичен. Но у Господа этого нет. Здесь Господь касается духовной реальности церкви.  
Существует нечто, называемое духовной реальностью, что существует независимо от внешних 
обстоятельств. И хотя израильтяне на вид были ничтожны, но Бог через Валаама  сказал что не видит 
неправды в Иакове (Числа 23:21). И это не потому, что Бог не замечает, а потому что Он видит, но не видит 
ничего плохого. И это не то, что очи Божии видит все красивей, чем наши, но потому, что Бог видит духовную 
реальность. 

Нам не трудно увидеть, что состояние церкви сегодня это запустение. Иногда мы думаем, что 
некоторый брат или сестра полностью оставлены, в запустении. Но если дети Божии будут просвещены 
Господом, то они увидят, что многие немощи и пороки просто являются ложью. Если духовная реальность 
истинна, то эти вещи – ложны. Например, посмотрите на маленького дитя, который выбегает на улицу и 
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возвращается не в настроении. И хотя он возвращается домой как бы оскверненным, но я 
говорю, что он чист и прекрасен. Истинно, что  его тело покрыто грязью, но грязь не растет из него. Если он 
умоется, то он опять будет чист. Каждое дитя Божие должно видеть, что перед тем как он будет омыт, он 
хорош. Грязь это ложь, его реальность – хороша. Сегодня церковь не выглядит славной, как Бог о ней 
говорит.  Но если у вас есть духовная проницательность, то вы будете видеть ее хорошей, хотя она еще не 
омыта. И потому вы можете благодарить Бога  постоянно за церковь.  И сегодня церковь славная, не имеет 
ни пятна, ни морщины или тому подобного (Еф.5:25-27). Нет пятна означает, что нет греха, нет морщин 
означает, что она не старая, то есть постоянно содержит себе в свежести перед Господом. Бог говорит, что 
церковь в Ефесе хороша, это ее духовная реальность и она хороша.  

 «И ты испытал тех, которые называют себя апостолами, но они не апостолы, и ты нашел, что они – 
лжецы.»  Господь говорит нечто об испытании апостолов, что доказывает, что после двенадцати апостолов 
также были апостолы в церкви. Если бы только было только двенадцать апостолов, то всем бы приходилось 
бы только спрашивать Иоанн ли это или нет. Если это был бы не Иоанн, то это не был бы апостол, потому 
что к этому времени все одиннадцать апостолов умерли и остался только Иоанн. Необходимость испытания, 
кроме двенадцати апостолов, доказывает, что были еще апостолы. 

«Но вот что я имею против тебя, что ты оставил твою первую любовь». Слово «первая» в греческом 
языке звучит «протен». Это указывает не только на вопрос времени в начале, но также не ее природу. В 
Евангелии от Луки отец дал лучшую  одежду блудному сыну и одел ее на него; слово «протен» также 
означает «лучшая». 

«а иначе Я приду к тебе и сдвину светильник твой с места, если не покаешься». Церкви в Откровении 
главах 2 и 3 не только являются церквами в пророчестве, но также церквами, которые были на самом деле 
семью церквами, находившихся в Асии. Примечательно то, что история говорит нам о том, что в течение 
тысячи лет в Ефесе не было церкви. Светильник был сдвинут, то есть даже ее внешнее проявление было 
удалено. И теперь есть церкви в Коринфе и Риме и так далее, но нет в Ефесе. Светильник был сдвинут, 
потому что она не покаялась. 

«Но это есть у тебя, что ты ненавидишь дела Николаитов, которые и Я ненавижу». Николаитов 
трудно найти в церковной истории. Но так как Откровение есть книга пророческая, то нам нужно посмотреть 
на значение слова. «Николаит» в греческом языке состоит из двух слов. «Никао» означает «побеждать» или 
«быть выше других». «Лаос» означает «обычные люди», «простонародье», «низы».  Поэтому слово 
«Николаит» означает «победить простых людей», «возвышаться над низами». Поэтому слово Николаиты  
указывает на группу людей, которая делает себя выше других обыкновенных верующих. Господь выше, а 
обычные верующие ниже. Николаиты ниже Господа, но выше обыкновенных верующих.  Господь ненавидит 
поведение Николаитов. Поведение возвышения себя над обыкновенными верующими как посреднический 
класс является тем, что Господь отвергает, что ненавидит. Но в то время были лишь такие поступки, тогда 
это еще не стал учением. 

В Новом Завете есть фундаментальный принцип: все дети Божии являются священниками 
Господними. В Исходе, глава 19 призывал Свой народ, говоря: «И теперь, если вы будет послушны голосу 
Моему,  и хранить завет Мой, то вы будете сокровищем для Меня среди (букв. «Выше») всех народов, 
потому что вся земля  - Моя: и вы будете для Меня царством священников и народом святым». Бог 
предопределил в начале, что весь народ будет священниками, но вскоре после этого было поклонение 
золотому тельцу. Моисей разбил скрижали закона и сказал: «кто Господень, убивай своего брата» И тогда 
вышли левиты на сторону Господа и в тот день было убито три тысячи человек. (Исх.32:25-29) И поэтому 
только левиты могли быть священниками, царство священников стало коленом священников. Остальные 
израильтяне не могли быть священниками и должны были зависеть от левитов, которые были священниками 
ради них. Священнический класс в Ветхом Завете был посредническим. Но в Новом Завете Петр говорит: 
«Но вы народ избранный, царственное священство, святой народ, народ, принадлежащий Богу»(1Пет.2:9). 
Мы, вся церковь, являемся священниками, это возвращение к началу. Откровение 1:5-6  говорит, что все 
омытые Кровью являются священниками. В Божием учении все священники, и каждый верующий находится в 
учении Божием. В церкви не должно быть посреднического класса. Церковь имеет только одного 
Первосвященника, Господа Иисуса. 

Перед переменами в церкви все верующие заботились о Господнем деле. Но после апостолов все 
изменилось, люди стали терять интерес к служению Господу. Когда появилась римско-католическая церковь 
(в эпохальном отношении церковь Пергамская), лишь некоторые были спасены, но многие были крещены и 
так неверующие наводнили церковь. И так выделилась группа «духовенства». И с того времени появились 
члены, которые были не духовны и что им оставалось делать? Просить «духовный» отложить книги своей 
отчетности и взять Библию, проповедовать тем, до кого не доходило. Так группа  людей искала того, чтобы 
заняться особо духовными вопросами, а остальные делали светскую работу. И так «духовенство» произвело 
противление Божиему желанию. Но Бог желает, чтобы все выполняющие светскую работу, занялись 
духовными вопросами.  

В римско-католической церкви преломление хлеба, возложение рук, крещение и так далее все 
выполняются отцами в католицизме и даже погребения и браки должны проводиться «духовенством». В 
протестантской церкви есть пасторы. При болезни зовут врача, в судебных исках зовут прокурора, в 
духовных вопросах зовут пастора. А как же я?  Я могу посвятить себя и светской работе безо всякого 
смущения. Но пожалуйста помните, в Таоизме есть таоистские священники, ведущие за людей литургии, в 
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Иудаизме есть священники, управляющие делами Божиими за людей, но в церкви не должно быть 
посреднического класса, потому что все мы –священники. 

И именно по этой причине эти двадцать веков мы вопием к Богу о «всеобщем священстве». Авель 
мог приносить жертвы, и также Ной мог это. Все израильтяне в начале могли приносить жертвы, но позже из-
за случая с золотым тельцом, они не могли приносить жертвы сами. Бог говорит, что каждый верующий 
может сам непосредственно приходить к Богу. Но сейчас есть посреднический класс в церкви. И сегодня есть 
Николаиты в церкви и поэтому христианство стало Иудаизмом. 

Господу угодны отвергающие посреднический класс. Если Кровь омыла тебя, то ты имеешь прямое 
приобщение к духовному. Церковь может утверждаться только на этом основании, а иначе это будет 
Иудаизм. То, за что мы боремся это не вопрос сект, а вопрос привилегии Крови. Сегодня есть три главные 
категории церквей в мире: первая это мирская церковь, то есть римско-католическая; вторая – 
государственные церкви, такие как англиканская и лютеранская, а третья это независимые церкви, такие как 
Веслеанская и пресвитерианская и т.д. В римско-католической церкви существует (католическая) система 
священства, в англиканской церкви существует своя священническая система, а независимых церквах есть 
пасторская система. Все, что мы видим, это посреднический класс, занятый духовными вопросами. Но 
церковь, которую  Бог хочет утвердить – одна, в которой Он желает иметь полное Евангелие без 
посреднического класса.  Все, что будет унесено ветром, когда полное Евангелие будет принято, не может 
считаться церковью. 

«Имеющий ухо слышать да слышит, что Дух говорит церквам». Господь говорит таким же самым 
образом и всем семи церквам, что показывает, что не только церковь в Ефесе должна слушать это, но все 
церкви должны слушать. 

«Побеждающему дам вкусить от древа жизни, которое в рае Божием». Первоначальным замыслом 
Бога было то, чтобы человек ел от древа жизни. И теперь Бог говорит, что мы можем приходить 
непосредственно к Нему и поступать согласно Его первоначального замысла. Вопрос не в том, что такое 
дерево жизни, а вопрос в том, желаешь ли ты последовать первоначальному Божиему намерению для нас 
вкушать от древа жизни в раю Божием. Только победители могут есть. Всякий, кто возвращается к 
начальному намерению и требованию Божиему, является победителем. 

 
 
 

Глава 3. Церковь в Смирне. 
Место Писания: Откровение 2:8-11 

 
Продолжим и посмотрим на вторую церковь, церковь в Смирне. Пусть Бог откроет  нам глаза чтобы 

нам увидеть больше и ничего не отвергнуть. В истории церкви, все церкви во время Апостолов и сразу после 
них были очень сильно преследуемы. Страдание является особой чертой церкви, и потому название церкви 
здесь это Смирна. Смирна происходит от слово «мир» (одно из благовоний) и символизирует страдание и 
гонимую церковь.  

Послание открывает, что имя Господа Иисуса особенно и награда победителя также особенна. 
Господь Иисус говорит о Себе: Первый и Последний, Кто был мертв и вот теперь снова жив». А победителю 
Господь говорит, что он «не потерпит вреда от второй смерти». Это доказывает, что жизнь побеждает 
смерть. Многие только вдели «живого», но не видели «вовеки живого»(1:18) и не видели они «ожившего».  Но 
как это превосходно! В день Пятидесятницы апостол сказал народу: «Которого Бог воскресил, расторгнув узы 
смерти, потому что она была не способна держать Его» (Деян.2:24). Смерть не могла держать Его! Другими 
словами, однажды все живущие придут к смерти, они не могут выйти из нее снова. Но Господа Иисуса 
смерть не могла держать, она не имела власти держать Его. Это воскресение. Его жизнь претерпела смерть. 
Поэтому принцип воскресения в Библии становится очень драгоценным. «Был мертв и вот жив снова» 
показывает на то, что жизнь может пройти через смерть. Бог видит церковь как претерпевающую смерть. 
Ворота ада открыты для церкви, но они не могут одолеть церковь ее и заключить ее, и потому природа 
церкви есть воскресение. Когда церковь теряет свою силу победить страдания, она бесполезна. Многие 
люди сдаются, когда встречают нечто противоположное своему желанию, для них это все равно, что пройти 
через смерть. Но воскресение не боится смерти, и страдание только доказывает, что человек может 
претерпеть смерть. Вы, наверно, думаете, что кто-то остынет, встретившись с чем-то враждебным, но нет, он 
пройдет через это и выйдет снова. То, что проходит через смерть, но все же остается, и есть воскресение. 

Даже в нашей жизни есть много подобных случаев. Возможно, когда вы встречаете испытания и 
искушения, ваша молитва прекращается, и чтение Слова Божьего становится трудным. Все братья говорят, 
что в это время они падают, но вскоре после этого вы встаете и жизнь Божия приходит к вам снова. То, что 
прекращает свое существование после смерти, не является воскресением. Церковь имеет 
основополагающий принцип: она способна проходить через смерть и она не может быть погребена. И 
церковь в Смирне особенно ярко показывает этот принцип. Если вы прочитаете историю мучеников, 
написанную Фоксом, то вы увидите как церковь претерпела преследования и гонения.  

Например, Поликарп был епископом церкви в то время, когда он был схвачен своими противниками. 
И так как ему было уже восемьдесят шесть лет, то они не могли так просто его предать смерти, и были 
особенно снисходительны к нему. И если бы он только сказал: я не признаю Иисуса из Назарета», то они 
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немедленно бы освободили его. Но он ответил: «я не могу отвергнуть Его. Я служил Ему восемьдесят 
шесть лет и все эти годы Он не поступал со мной плохо. И как тогда я могу отвергнуть Его за любовь ко мне!» 
И тогда они потащили его в огонь и сожгли. Когда нижняя часть его тела была охвачена огнем, он все еще 
говорил: «Благодарю Бога, что у меня есть такая возможность сегодня быть сожженным и отдать свою жизнь 
для свидетельства о Тебе». 

Была также сестра, которая сказала, что если бы только она преклонилась перед Дианой (идолом 
Артемиды в Ефесе, как сказано в Деяниях 19), то ее отпустили бы сразу. И что же она сказала? Она 
ответила: «Вы просите меня выбрать Христа или Диану? Сначала я выбираю Христа и теперь вы хотите, что 
я сделала выбор еще раз. Я еще раз выбираю Христа». Ее убили. Двое сестер, которые присутствовали там, 
сказали: «так много детей Божиих взято отсюда. А почему же мы еще остаемся?» позже и их взяли и 
заточили в тюрьму.  Этим сестрам свидетельствовали много о тех, кого сожрали звери и они снова сказали: 
«Многие свидетельствовали своею кровью. Почему мы свидетельствуем только устами?» Одна из этих 
сестер была замужем, а другая собиралась выйти замуж. Поэтому ее родители, муж и жених пришли все 
вместе убеждать их в обратном. Они даже принесли дитя замужней сестры, умоляя ее отвергнуть Господа. 
Но они сказали: «Что вы можете принести, что сравнится с Христом?» И затем их потащили и бросили 
львам. И они пели пока шли ко рву и даже когда были раздираемы зверями. 

Как ужасны были преследования, которые переносила церковь в Смирне! Жизнь оживает после того, 
как умирает. Гонения только открывает какой тип церкви имеет место. Он есть «первый и последний, 
Который был мертв и вот снова жив» 

«Я знаю твою скорбь и нищету». На земле у тебя ничего нет, но Господь знает, что ты богата. «Не 
бойся того, что тебе предстоит пострадать». Вся церковь в Смирне была гонима, но жизнь, которая умерла и 
теперь живет снова может разрушить все гонения. Причина, по которой церковь в Смирне могла перенести 
такие великие гонения, находилась в том, что она знала, что такое воскресение. Только воскресение может  
вывести вас из могилы.  

«И Я знаю хуления тех, кто называет себя Иудеями, но они не таковы». И теперь надо уделить 
внимание проблеме Иудеев. Господь сказал, что в ее страдания у церкви есть скорбь и нищета, и с этим 
просто разобраться. Но с тем, что исходит изнутри, не просто разобраться. Иудеи, упоминаемые здесь это не 
Иудеи в мире, но Иудеи в церкви. Точно также как «люди», которых мы видели в связи с Николаитами, не 
означают мирских людей, но это были низы церкви. Здесь Господь говорит об Иудеях, которые преследовали  
их. Это самое больное из всего больного. В семи посланиях есть линия оппозиции. Николаиты упоминаются 
тут дважды. Один раз в церкви в Ефесе, другой раз в церкви в Пергаме.  И также Иудеи упоминаются здесь 
дважды: здесь и в Филадельфийской церкви.  В Пергаме упоминается учение Валаама. В Фиатире – 
Иезавель. Все это линия оппозиции. Вы можете спросить: «А кто же такие Иудеи? Разве спасение не от 
Иудеев? И почему они здесь хулят.»  И для того, чтобы ответить на этот вопрос нам надо знать, что такое 
Иудаизм и что такое церковь. 

Существует много  существенных различий между Иудаизмом и церковью. Здесь я хочу упомянуть 
только четыре пункта, которым нам должно уделить особое внимание: во-первых, храм; второе- закон; 
третье- священники; четвертое – обетования. Иудеи построили прекрасный храм на этой земле из камня и 
золота как место поклонения. Как стандарт своего поведения у них было Десять Заповедей и много других 
постановлений. Чтобы справлять духовное у них было  служение священников, группа особенных людей. 
Пожалуйста отметьте, что Иудаизм есть земная религия на земле. То, что у них есть это материальный храм, 
написанная буква постановлений, посреднический класс священников, наслаждение на этой земле.  

Когда Иудеи вошли в землю Ханаан, они построили храм. Если я Иудей и хочу служить Богу, то я 
должен идти в храм. Если я чувствую, что согрешил, то должен принести жертву, должен идти в храм и там 
принести ее. Когда я чувствую, что Бог благословляет меня, я должен хвалить Его, должен идти в храм и там 
благодарить Его. Всегда я должен так поступать. Я могу поклоняться только тогда, когда я войду в храм. Он 
называется местом поклонения. Иудеи являются поклонниками, и храм есть место, где они поклоняются. 
Поклонники и место поклонения это две разные вещи. Но так ли это в Новом Завете? Есть особенность 
церкви в том, что нет места и нет храма, потому что мы - храм. 

В послании Ефесянам 2:21,22 говорится: «В Котором каждая строительная часть слагается стройно в 
святой храм в Господе, и в Котором вы также строитесь в жилище Божие в Духе»Что мы видим? Особенность 
церкви в том, что ваше тело есть жилище Божие. Говорить в отдельности, каждый из нас есть храм Божий. 
Говорить в общем, Бог строит нас и стройно слагает нас вместе , чтобы нам быть Его обиталищем. Нет 
места для поклонения в Новом Завете, место поклонения есть сам поклоняющийся. Мы носим всегда с 
собою наше место поклонения. И это главное отличие от Иудаизма. Храм в Иудаизме это материальный 
храм; храм в церкви есть духовный храм.  Кто-то однажды посчитал общую цену Иудейского храма и сказал, 
что этого достаточно для благополучия всех народов в мире. Но а что же с храмом Христиан сегодня? 
Некоторые потерпели разрушение, некоторые слепы, некоторые бедны, но все же это храм. Некоторые 
говорят сегодня так: «Если вы не пойдете в великолепный и торжественный храм, то вам как минимум нужно 
будет «церковное» здание. Но церковь не имеет «церковного» здания. Где бы ни ходили верующие, там и 
церковные здания ходят. Бог обитает в людях, а не в доме. В церкви Бог обитает в человеке, в Иудаизме Бог 
обитает в доме. Люди думают, что если им нужно поклоняться  Богу, то им нужно здание. Некоторые даже 
называют «церковное здание» «церковью». Но это Иудаизм, а не церковь! Слово «церковь» в греческом 
звучит «экклезия», что означает «вызванные» или «взятые от» . Церковь это храм, купленный драгоценной 
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Кровью, это есть церковь. Сегодня у нас может быть верхи храма, подъезд Соломона, храм у ворот 
Прекрасных, у нас может быть и подножье храма. Иудаизм имеет материальный храм. И кто же тогда иудеи? 
Это те, кто ввели материальное в церковь.  Если дети Божии хотят ходить Его путем, то они должны просить 
Бога открыть им глаза, чтобы увидеть, что церковь духовна, а нематериальна.  

У Иудеев также были законы, постановления на их повседневную жизнь (Бог использовал закон 
только для того, чтобы люди познали свои грехи).  Всякий Иудей должен соблюдать Десять Заповедей.  Но 
Господь Иисус ясно сказал, что если вы исполняете Десять заповедей, то еще одно обязательно 
нужно(Лук.18:20-22). Иудаизм имеет стандарт принципов на повседневное житие, которое написано на 
каменных скрижалях. Их должно было помнить. Но вот проблема: если я грамотный, то я знаю их. Если у 
меня хорошая память, то я помню их. Это Иудаизм.  Повседневный стандарт Иудаизма это мертвость, он 
есть нечто внешнее. В церкви нет закона, но скорее всего закон у нее находится в другом месте. Он записан 
не каменных скрижалях, но на  скрижалях сердца. Закон Духа  жизни во мне. Святой Дух обитает во мне, 
Святой Дух есть мой закон. Прочитайте послание к Евреям главу 8 и Иеремию главу 31. Бог говорит: «Я 
вложу законы Мои в умы их, и на сердцах их напишу их (законы)»(Евр.8:10). Сегодня на скрижалях нет 
правильного или неправильного, но в сердце. Нашей особенностью сегодня является Святой Дух, 
обитающий в нас. 

Мне нравится вспоминать историю, которая  поясняет это. В Ку-Лин был некто мистер Ю, он был 
электрик и был малограмотным. И позже он был спасен. Когда он состарился, он собрался испить вина, по 
своей старой привычке. Еда была готова, вино искрилось, Он и его жена, которая знала чуть больше 
иероглифов по сравнению с ним, и ученик сели и собрались поесть. Он собрался воздать благодарение, но 
на некоторое время замолчал. Немного спустя, он сказал: «Хорошо ли христианину пить вино? Плохо, что с 
нами нет проповедника, а то бы мы его спросили. Давайте посмотрим в Библии, хорошо христианам пить 
вино». И трое уселись и стали листать страницы Библии, но ничего не могли найти. Наконец жена 
предложила на этот раз все-таки выпить. Позже она рассказывала, что она могла бы написать письмо 
проповеднику и если бы он ответил, что пить нельзя, то они бы не стали, а если бы ответил «можно», то они 
бы продолжили. И брат Ю опять встал воздавать благодарение и приготовился к этому. Но снова на короткое 
время замолчал. После этого случая, проповедник повстречался с ним и они подняли этот вопрос.  
Проповедник спрашивал о том, действительно ли он выпил в тот раз.  И тот ответил: «Хозяин, обитающий 
внутри, не позволял  мне делать этого и поэтому я не пил.» «существует «Внутренний хозяин» и это 
прекрасное утверждение. Если Святой Дух не согласен, то все, что бы вы ни говорили, ничего не стоит. И 
Если Святой Дух согласен, то что бы вы ни говорили, также ничего не стоит. Закон стал внутренним, а не 
внешним. 

В Иудаизме есть написанные законы и постановления. И сегодня есть также очень много написанных 
правил и постановлений в «церкви», но это не церковь. Всякое внешнее постановление не есть церковь. У 
нас нет внешних законов, стандарт нашей жизни – внутри. Скорбь церкви в Смирне была вызвана теми, кто 
называл себя Иудеями, и взваливал Иудейские постановления на нее. 

В Иудаизме люди, которые поклоняются и Бог, Которому поклоняются, разделены и удалены друг от 
друга.  Такое отдаление есть суть Иудаизма. Когда в Иудаизме человек видит Бога, то он сразу умирает.  Как 
можно в Иудаизме приближаться к Богу? Необходимо зависеть от посредника, священника. Священники для 
них есть представители, которые за них пойдут к Богу. Люди – мирские, они могут делать только светское и 
быть мирскими. Но священниками подобает быть вполне святыми и трудится над святыми целями. 
Ответственность Иудеев состоит в том, чтобы привести вола или овцу в храм.  А служить Богу – это дело 
священников, а не Иудеев. Но в церкви такого нет. В Церкви Бог не только хочет, чтобы люди представили 
Ему материальные вещи, но Он также желает, чтобы сами люди пришли к Нему. Сегодня посреднический 
класс упразднен.  Какими же словами хулили тогда Иудеи?  Группа людей в церкви в Смирне говорила: « 
Если все дано братьям, то братья могут крестить, братья могут преломлять хлеб, то тогда не будет никакого 
порядка! Это будет ужасно!» Они желали утвердить посреднический класс. 

Сегодня Христианство уже иудействующее. Иудаисты имеют священников, а христиане имеют  
выдающихся отцов и обычных пасторов в пасторской системе.  Отцы, священство и пасторы трудятся в 
духовном направлении.  Единственным их ожиданием от членов церкви является пожертвования.  Низы 
(обыкновенные верующие) – миряне,  мы можем делать только мирское и быть мирянами, кем мы и 
являемся. Но братья и сестры,  в церкви нет никаких мирян.  Это не означает, что нам не следует заниматься 
никакими светскими делами, но то, что мир не владеет нами. В церкви каждый духовен. Позвольте мне 
сказать вам: «Когда церковь доходит до точки доверия ведения духовных дел только «надежным», церковь 
уже пала». Мы все знаем, что отцам римско-католической церкви не позволительно жениться, потому что 
чем более они отличаются от обычных людей, тем сильнее люди будут верить, что им вверено духовное.  В 
церкви ничего подобного нет. Церковь требует, чтобы мы представили все свои тела Богу. Это единственный 
путь. Каждый должен служить Господу.  Заниматься светскими делами это лишь заботится о своих 
повседневных нуждах.  

Продолжим обсуждать четвертый пункт. Цель Иудеев в служении Богу состоит в том, чтобы пожать 
больше пшеницы, чтобы волы и овцы не имели выкидышей, но размножались обильно, как в случае с 
Иаковом.  Это благословение этого мира.  Божии обещания к ним это земные обещания и то, что они будут 
выше всех народов на земле и будут преуспевать, особенно. Но первым обещанием к церкви является  
утверждение, что мы должны взять крест свой и следовать за Господом. Иногда когда я проповедую 
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Евангелие, люди спрашивают: «А был бы рис, если все веровали в Иисуса?» Я отвечаю: «Когда вы 
верите в Иисуса рисовое зерно сокрушается». Это есть церковь. И это  не означает, что с тех пор, как 
начнете верить в Иисуса, то вы во всем станете преуспевать. Однажды, когда я был в Нанкине, некоторый 
проповедник говорил свою проповедь так:  «Если вы поверите в Иисуса и у вас все же не будет много денег, 
но вам по крайней мере станет жить легче». Когда я выслушал это, то подумал: «Это не похоже на церковь». 
То, чему учит церковь, это не то, много ли я достигну  перед Богом, но много ли буду способен отдать Ему. 
Церковь не считает страдания болью, скорее для нее это радость. И сегодня эти четыре вещи находятся в 
церкви: материальный храм, внешние законы, посреднический класс и мирские обещания. Братья и сестры, 
мы желаем проповедовать больше слов Божиих. Мы надеемся, что все дети Божии, хотя все они заняты 
светскими делами, будут духовными людьми. 

И здесь Господь сказал очень сильное слово: «…те, которые называют себя Иудеями, но суть не 
таковы, но синагога сатаны». Слово «синагога» особенно относится к Иудеям, как святыня относится к 
буддизму, монастыри – таоизму, мечеть – к магометанству. Один брат сказал, что нам не должно называть 
место собрания Залом Собрания Церкви, но христианской синагогой. Если так, то когда Иудей будет 
проходить мимо, он будет крайне смущен, потому что термин «синагога» применяется исключительно в 
Иудаизме. Как мы можем говорить, что существует христианская синагога и не придти к Иудаизму? Господь 
говорит, что есть синагога сатаны.  Иудеи, о которых говорит здесь Господь, это Иудеи церкви, потому что 
они даже вводят «синагогу». Пусть Бог смилуется над нами. Нам нужно полностью избавиться от Иудаизма. 

В Смирнской церкви была скорбь, нищета и поругание от Иудеев. Но что Господь сказал им? «Не 
бойся того, что тебе придется пострадать, вот, дьявол будет бросать вас в тюрьму, чтобы испытать вас» Не 
бойся! Много раз, если мы только думали, что нечто было вызвано сатаной, то проблема была бы только 
улажена наполовину. И когда мы начинаем думать, что это устроено людьми, то у нас также трудность. Если 
бы мы только знали, что это сделано врагом, то проблема была решена и наше сердце успокоилось бы сразу 
перед Господом.  

«И будет скорбь у тебя дней десять». И вот проблема «десять дней». Многие толкователи книги 
Откровения и Даниила считали, что надо принимать один день за год. И так как они пытались считать десять 
дней десятью годами, то искали это в истории, но не находили.  Я лично абсолютно не вижу в этом 
библейского основания. В Библии много мест, которые указывают на то, что не следует считать дни годами. 
Например, Откровение 12:14 говорит: «время, времен и полувремени». То есть три с половиной года. 
Откровение 12:6 говорит: «1260 дней». Иудейский календарь имел 360 дней, поэтому 1260 дней это три с 
половиной года. Если один день равен здесь одному году, то что же тогда следует понимать под 1260 
днями? Великая скорбь будет длиться так долго? Что делать тогда людям? 

Каково же действительное значение десяти дней? В Библии десять дней упоминаются много раз. В 
Бытие 24:55 есть «десять дней». Когда слуга забирал Ревекку с собой, то брат ее и мать просили, чтобы она 
оставалась с ними десять дней. Когда Даниил и его друзья не допускали себе оскверняться царской пищей, 
то они просили царедворца испытать их в течении десяти дней(Дан.1:12). Итак, десять дней в Библии имеет 
очень простое значение – очень короткий срок.  И слова, которые Господь говорит, имеют то же самое 
значение. С одной стороны это означает, что есть несколько дней страданий, и дни нашего страдания 
сосчитаны Господом. После этих дней мы будем освобождены как Иов. С другой стороны, десять дней – это 
очень малый срок. Не важно, через какие страданий мы пройдем перед Господом, это будет длиться 
недолго. Когда дни исполнятся, дьявол ничего не сможет сделать. Испытания, которые вы претерпеваете 
пройдут очень быстро. 

«Будь верен до смерти и Я дам тебе венец жизни». Верность до смерти это суть и времени и 
позиции. Господь утверждает, что жизнь всех служащих Ему, принадлежит Ему, и это есть та причина, по 
которой нам надо быть верными до смерти.  Всякий искупленный драгоценной Кровью для Господа, должен 
полностью принадлежать Ему. С самого начала Христос  требует нашего всего.  По нашей позиции мы 
должны быть верны до смерти, а по времени мы должны быть верными до смерти. «Я дам тебе венец 
жизни». Венец это награда, и в это время жизнь будет венцом. 

«Имеющий ухо слышать да слышит, что Дух говорит церквам. Побеждающий не потерпит вреда от 
второй смерти». Здесь ясно говорится, что вы не только избежите смерти, но не потерпите от смерти, ибо вы 
уже изъяли урок. Скорби сильны, если вы никогда не переживали их, то вы не знаете как они ужасны. Нищета 
угнетает, если вы никогда не были бедны, то вы и знаете ее вкуса. Поругание также угнетает, если вас не 
хулили, то вы не чувствовали его боль.  Когда вы проходите через все, что влечет вас к смерти, то вы 
доказываете, что воскресение это факт. Господь вышел из могилы и вы также выйдете. Его жизнь 
воскресения не может потонуть и у нас есть дерзновение говорить, что мы не можем потонуть. 

 
 
 

Глава 4. Церковь в Пергаме. 
См. Откровение 2:12-17. 

 
Церковь в Ефесе была церковью в конце апостольского века, до того, как умер Иоанн. На эту церковь 

сам Иоанн ссылался в свои последние дни, она упоминается во 2-м Петра и 2-м Тимофею. О ней мы уже 
говорили. После этого мы увидели период, в который церковь была гонима, как это очень ясно показывает 
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пророчество Господне о церкви в Смирне.  Это мы рассмотрели в предыдущей главе. А сейчас 
посмотрим на церковь в Пергаме. 

Слово «Пергамос» означает «бракосочетание» или «союз». Здесь мы видим церковь в 
отступничестве. Я думаю, что когда верующие в это время читали о церкви в Пергаме, они, вероятно, не 
понимали, что означает это послание. Но сегодня мы оборачиваемся на историю церкви и это совершенно 
ясно. Историк Гиббон говорил, что если бы убили всех христиан в Риме, то город стал бы необитаемым. И 
потому величайшему гонению во всем мире все еще не было тогда под силу разрушить церковь. И потому 
сатана изменил свою тактику. Мир не только не стал  противостоять церкви, но даже величайшая империя 
того времени – Римская, приняла христианство как свою государственную религию. Говорят, что Константин 
видел сон, в котором был крест со словами «победи с этим знаком». И потом он узнал, что крест был знаком 
в христианстве, поэтому он принял христианство как государственную религию. Он уговаривал людей 
креститься, и крещенным давали две белые рубахи и несколько кусков серебра. Так церковь объединилась с 
миром и мы видим, что церковь пала. В предыдущей главе мы читали, что церковь в Смирне была 
скорбящей церковью и что Господь ничего не имел против нее. А здесь Пергам и мир объединились, чтобы 
стать величайшей государственной религией.  По-человечески, это было достижением, но Господу это было 
не угодно. Когда церковь объединяется с миром, то свидетельство церкви искажается. Церковь есть 
странник в этом мире. Лодке хорошо быть на воде, а не воде - в лодке.  

«Имеющий острый обоюдоострый меч…» Господь называет себя Тем, у кого есть обоюдоострый меч. 
Это есть суд. 

Церковь пала, но это не означает, что в этот период церковь не имела свидетельства. Не важно в 
каких она находится условиях, в реальности церковь всегда присутствует. Пергамская церковь следует сразу 
за Смирнской.   Какого рода была тогда ситуация?  Господь говорит здесь: «Я знаю где ты живешь, там, где 
трон сатаны». Господь признавал тяжесть ситуации в Пергаме. Так как она жила там, где есть трон сатаны, 
то для нее очень трудно было нести свидетельство.  Но был особенный человек: «Антипа, Мой верный 
мученик».  Его имени невозможно найти в истории, и так как это пророчество, мы исследуем значение самого 
имени. «Анти» означает «против», а «пас» означает «все». Это верный человек, кто против всего, он 
противится всему. Это не означает, что он намеренно создавал проблемы независимо от ситуации, но он 
стоял на стороне Бога, чтобы противиться всему. И конечно, это человек должен быть мучеником. История 
не знает его имени, но Господь знает. 

Несмотря на то, что верный был умерщвлен, Господь говорит: «ты верен имени Моему и не отверг 
веры Моей». Упомянуты две вещи, одна -это Господне имя, а другая – вера Господня. Дети Божие это те, кто 
избран Богом от язычников и приняты во имя Господне. Существует ключевое различие между церковью и 
религией. В религии достаточно принять учение, но в церкви это абсолютно бессмысленно, если человек не 
уверует в Господа. Имя Господне представляет Самого Господа. Это особенность. И не только это, но Его 
имя означает, что Он был здесь и вернулся обратно. Он умер и ожил снова. И Он оставил среди нас Свое 
имя. Если мы потеряем имя нашего Господа, то у нас уже не будет свидетельства. Пергам принял имя 
Господа. Есть нечто, чему дети Божии должны особенно пристально внимать: нам нужно проявлять себя как 
тех, кто находится в имени Господнем. Это имя –особенное, имя, которое хранит нас от потери 
свидетельства.  

Он также говорит: «ты не отверг веры Моей». Здесь вера по-гречески «пистин». Значение этого слова 
«вера», «доверие». Это необычная вера, но уникальная вера, вера, которая отличается от всех других вер. 
«Ты не отверг Моей уникальной веры»- говорит Господь. Церковь это не некий вид философии, естественной 
науки, этики или психологии. Этого нет в церкви. Церковь есть нечто от веры, что-то от доверия. Это 
означает: «ты не отказался верить в Меня» Дети Божии должны поддерживать свою верование в Бога. Наше 
вера в Бога совсем не должна изменяться. То, что отделяет нас от этого мира, есть наша вера. Поэтому, «ты 
держишься имени Моего, и не отверг моей веры» – это две вещи, за которые Господь похвалил эту церковь. 

«Но есть у Меня против тебя то, что есть у тебя некоторые держащиеся учения Валаама, который 
научил Валака класть преткновение перед сынами Израилевыми, есть пожертвованное идолами, и 
прелюбодействовать». Валаам был язычником, мы не знаем почему Бог называет его также пророком. В 
случае с Саулом, Бог двигал им, но не вошел в него.  И так как Израильтяне постоянно побеждали, Валак 
испугался и позвал Валаама. Он сказал ему: «ты – пророк. Прокляни для меня Израиль». Валаам желал 
денег и пожелал пойти и, хотя Бог препятствовал ему в начале, позже Он допустил ему. Но он не нашел 
способа проклясть Израиля. Но так как он все же принял деньги от Валака и ничего не сделал взамен, то он 
чувствовал неудобство. Поэтому задумал план. Моавитяне попросили своих женщин ходить рядом со станом 
Израильским. И так моавитские женщины и израильтяне объединились. И израильтяне взяли этих женщин.  
И язычницы принесли к ним также своих идолов, вызвав не только прелюбодеяние, но и поклонение идолам. 
Но Бог прогневался и истребил двадцать четыре тысячи Израильтян, но моавитяне были сохранены. В книге 
Числа, глава 25, мы видим, что моавитские женщины объединились с израильтянами, и до самой 31-й главы 
мы не видим, что это был замысел Валаама.  

Бог показывает нам, что такое Пергам. Значение этого состоит в том, что это бракосочетание с 
миром.  В начале мир противостоял церкви, а теперь мир и церковь сочетались. Я много раз упоминал 
значение слова «церковь» как «экклезия», то есть «вызванные от».  Не объединившиеся, не помещенные, но 
отделенные, вызванные из – вот что такое церковь. Метод Валаама состоял в том, чтобы разрушить 
отделение между церковью и миром, а результатом стало поклонение идолам. 
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И здесь нам надо уделить особое внимание двум вещам – прелюбодеянию и поклонению 
идолам. Странно, что эти две вещи упоминаются вместе.  В плоти это две вещи, которые Бог ненавидит, а в 
духовном – это также две вещи, которые Бог ненавидит. Посмотрите, что Иаков пишет в 4-ой главе об этом: 
«Не знаете ли вы, что дружба с миром есть вражда против Бога?» Быть объединенным с миром – это то, что 
ненавидит Бог. Маммона также стоит против Бога. «Не можете служить и Богу и маммоне»(Мф.6:24). Люди 
могут служить либо одному или другому. И здесь мы видим очень важное: маммона стоит против Бога. 
Многие идолы существуют только из-за маммоны. Сегодня христиане не ходят убивать или поклоняться 
идолам, но если мы жаждем денег, доверяя силе маммоны, то это равно поклонению идолам. Маммона – это 
принцип идолов. Вы видите, что в связи с прелюбодеянием находится поклонение идолам и таким же 
образом желание денег связано с миром. Мне нравится приводить из Библии противоположные вопросы. 
Если вы видите негативную сторону, то вы видите и позитивную. Библия всегда ставит сатану в оппозицию 
Христу, плоть- в оппозицию Святому Духу, мир и маммону – в оппозицию Богу Отцу.  Мир противостоит Отцу, 
и поэтому 1Ин.2:15 говорит: «кто любит мир, в том нет любви Отчей». Маммона стоит против Бога. Если кто 
служит маммоне, он не может служить Богу. 

Делом Валаама было объединить мир с церковью. Константину нужно было внести к нам это учение 
Валаама. Нет ничего более трудного, чем сохранить себя от проникновения работы Валаама.  Сегодня все 
христиане хотят быть великими, иметь больше, и не уделять вниманию святости и чистоте. И поэтому они 
уступают грехам, уступают учению Валаама, и они позволяют себе отвергнуть имя Господне. 

И здесь Господь особенно выделяет Валаама. Валаам был первым, который сделал деньги на своих 
дарах.  Есть несколько мест в Новом Завете, в которых упоминается Валаам. Второе послание Петра 
говорит, что Валаам возлюбил неправедную плату. Иуда говорит, что Валаам жадно бежал за наградой. 
Давайте рассмотрим это. Может вы думаете, что коринфская церковь пригласила Павла прежде всего 
обсуждать вопрос награды? А может Иерусалимская церковь заключила контракт с Петром об определенной 
денежной компенсации на каждый год? Мы считаем это абсолютно невозможным. В начале все труженики 
Божии зависели от Него в своем житие. Они не просили ничего от человека и не принимали денег от 
язычников(3Ин.7). Но во времена Константина, все служившие Богу стали принимать жалование из 
государственной казны. По крайней мере с 300 года по Р.Х такая практика вступила в силу. Когда каждый 
принимает жалование, метод Валаама входит вовнутрь. Методу Валаама нет места в Божием плане.  Если 
бы в это время спросили у апостолов: «Каково твое  ежемесячное жалование?», то это не было бы 
воспринято как шутка?! Но сегодня это общепринято. Если мы можем доверять Богу, то тогда мы идем 
трудиться, а если нет, то мы не идем трудиться. Мы должны уделить этому особое значение перед 
Господом. 

И сразу после этого упоминаются Николаиты. «Также» здесь особенно связано  с 
предшествовавшими словами. Господь показывает свое негодование учением Валаама, и также Господь 
негодует на Николаитов.  В Библии Сам Бог наметил то, какой должна быть церковь.  Прочитайте Матфея 
20:25-28: «…но Иисус подозвал их к Себе и сказал: вы знаете, что правители языческие господствуют над 
ними, и их великие властвуют над ними. Но да не будет этого среди вас. Но кто больший из вас да станет 
всем слугой и первый из вас да будет вам служить. И даже Сын человеческий не пришел на землю, чтобы 
Ему служили, но для того, чтобы послужить и отдать Свою жизнь для искупления многих». Видите? Церковь 
основана Господом, и князья и великие в ней не допустимы, этому классу не позволено существовать. 
Господь сказал, что если есть кто из вас великий, то да будет он всем слугою.  Величие рассматривается не 
на основе положения, а на основе служения. Если вы посмотрите на Матфея 23:8-11 это станет еще более 
очевидным. Основной принцип церкви: «все – братья, нет раввинов, нет хозяев, нет отцов». 

Когда Константин принял христианство, появились учения Валаама, а также учения Николаитов. Мы 
видим систему отцов. Среди многих отцов, стоящий выше всех есть папа. Когда кто-то целует его ногу, то 
кричит: «мой Господь!». Также существуют высокопоставленные лица в Ватикане и есть также 
представители многих стран в лице послов и министров. Есть цари и официальные лица, есть также те, кто 
называются отцами и которые есть «равви».  Это учение Николаитов, которое мы уже рассматривали. 
Поэтому, имеющие положение и репутацию в мире должен остерегаться, чтобы не внести мирское в церковь.  
Если ты не можешь назвать смиренного, сидящего рядом с тобой, братом, то что у тебя не в порядке.  Когда 
вы сидите между братьев и сестер, и не можете быть братом и сестрой, то появляется Николаит. Слово 
«лаос» в греческом слове «никаолаос» не только означает низы (обычные люди), но также означает 
обывателя, по сравнению с экспертом и специалистом.  Например, доктора медицины являются 
специалистами, а те, которые не являются ими, это обыватели. Когда один плотник встречает другого 
плотника, они оба имеют одно дело и оба эксперты. Но когда он встречает другого, не являющегося 
плотником, то он называет его обывателем, то есть кем-то не той же самой профессии.  Николаит одолел 
обычных, то есть это группа экспертов, то есть некто «профессионал», а другие  -низы, «непрофессионалы». 
И Господь говорит, что Он «против» этого. 

Состояние церкви в Ефесе и церкви в Пергаме отличаются.  В церкви в Ефесе были только поступки 
Николаитов, а в церкви в Пергаме это уже учение.  Потребовалось некоторое время до тех пор, пока 
поступки не стали учением. Если есть некоторые поступки, то учение этого образа поведения начинает также 
проповедоваться, и это уже не только способность поступать, но также способность производить теорию из 
поведения, это уже шаг вперед. Поведение исходит от учения.  И когда появляется такое учение, то это 
становится уже намного серьезней. Несколько лет назад я встретил члена церкви, у которого была 
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любовница. И кто-то посоветовал мне вразумить его. Но он не только не считал, что иметь любовницу это 
неверно, но и приводил примеры из Библии, чтобы покрыть свой грех. Иметь любовницу это поведение, а 
приводить места из Библии это уже учение. И также сегодня существует открытое учение Николаитов. Как в 
Пергаме образовалось такое учение? Мы уже сказали, что после того, как Константин принял христианство 
как государственную религию, то церковь вышла замуж за мир. Так как вы являетесь римлянином, то вы 
должны креститься, и таким образом церковь наполнилась неверующими. В начале только братья были в 
церкви и все братья были священниками.  А затем появилось такое смешанное явление. Просить их служить 
Богу было невозможно. Для удобства была выдвинута группа людей, которым было сказано: «вы трудитесь в 
духовном отношении, а другие останутся простыми людьми, низами». Многие из тех, кто стал членами 
церкви совсем не знали Господа Иисуса.  А те, кто знали Его, стали экспертами, и так появились Николаиты.  
Это неизбежный результат брака церкви с миром. В Ефесе у Николаитов было всего лишь только дела, но в 
Пергаме это стало учением. Вся суть в том, что церковь стала делом экспертов, а не низов. И учение 
коснулось того, что людям нормально оставаться недуховными, духовные дела вверены были группе 
экспертов, а мы – простолюдье, мы можем заниматься только светскими делами. И учение в том, что в 
церкви есть два типа людей, одни трудятся в духовном, а другие –в светском отношении. Для тебя, как 
обычного человека, кто из простолюдья, достаточно только посещать собрания и не о чем другом заботиться 
не надо. Если кто-то станет притязать на воплощение принципов 1Коринфянам 14-ой главы, то это не будет 
принято. Учение Валаама состоит в том, чтобы ввести учение Николаитов. 

Я верю, что это Господь ненавидит больше всего, и потому мы уделяем этому так много внимания. Я 
признаю, что существует  вопрос служения. И также признаю, что Павел трудился, изготовляя палатки в это 
же самое время и также Петр, Иаков и Иоанн были полностью посвящены проповедованию. Но сегодня, то, 
что мы называем положением братьев, не является положением в служении. В поместной церкви именно 
местные братья должны быть и диаконами и пресвитерами. Все братья и сестры принимают участие в 
духовном, и все они – священники. Пресвитеры не делают всего вместо них, они всего лишь «надзирают».  
Как труженики, они, приходя в церковь, имеют только положение брата. И именно здесь лежит различие 
между Николаитами и братьями. Библия показывает, что все дети Господни свидетельствуют, но апостолы 
свидетельствуют больше.  Различие лишь в степени, а не в сути. Суть та же, только степени разные. Но в 
учении Николаитов все наоборот, духовные дела находятся в ведении особого класса. Это осуждается 
Богом, потому что в таком случае, церковь может быть мирской, за исключением нескольких духовных 
служителей. Некоторые особенно духовные люди избираются из церкви для выполнения духовных дел.  Они 
становятся другим классом, занятым духовными делами. Система отцов в мирской церкви, система 
духовенства в государственных церквах, пасторская система в независимых церквах имеют ту же самую 
природу. Все они – Николаиты. В Библии есть только братья. Есть дар быть пастором, но нет системы 
пасторов.  Пасторская система - это человеческая традиция.  Если дети Божии не хотят возвращаться к 
начальному положению, то не важно чем они занимаются, все это неверно. Церковь не должна соединяться 
с миром, и не должна принимать неверующих в церковь. А иначе нет никаких проблем в принятии учения 
Николаитов. Люди должны быть отделены от мира перед тем, как они войдут в церковь. Когда мы позволяем 
неверующему войти в церковь, церковь уже не церковь, но мир сей. Святость и отделение церкви от мира 
должна поддерживаться любой ценой. 

«Покайся, а если нет, то Я приду к тебе скоро и сражусь с тобой мечом уст Моих» И здесь Господь 
говорит очень сильные слова. Если вы не покаетесь, то Я накажу вас мечом уст Моих, то есть Я накажу и 
осужу взбунтовавшихся против Меня. Мы молимся Богу о том, чтобы среди нас не было больше Николаитов! 
Я знаю, что если церковь – духовна, то Николаиты не могут появиться. Но когда церковь становится мирской, 
то Николаиты появляются. Начальным Божиим требованием было то, что все израильтяне были народом 
священников. Но так как люди в Израиле согрешили, то Бог отделил левитов на священство. Когда церковь 
становится мирской, то суть служения Богу отводится только нескольким людям. И теперь Бог хочет, чтобы 
все люди в церкви занимались духовным делом. 

«Побеждающему дам сокровенную манну и белый камень, и на камне написанное  новое имя, 
которого никакой человек не знает, кроме тех, кто получает». Две вещи обещаны победителю: первое - 
сокровенная манна, и другая- белый камень. Сокровенная манна и манна в пустыне две разные вещи. Когда 
народ Израиля был в пустыне, манна падала с неба каждый день для их пропитания. Затем Моисей сказал 
им взять золотой сосуд и наполнить его мерой манны и держать ее в ковчеге. Когда последующие поколения 
спросили бы об этом, то они говорили, что Бог посылал им манну для пропитания, пока они были в пустыне, 
а теперь у них была манна как свидетельство (Исх.16:14-35).  Потомкам, не знавшим что такое манна, могли 
показать ее в ковчеге. И это для того, чтобы они могли знать.  Но питавшиеся ею имели бы другое чувство по 
отношению к сокровенной манне. Они знали вкус, и потому когда они видели ее снова, то они имели 
воспоминание. А те, кто не пробовал ее, хотя и могли знать что это, не имели такого воспоминания.  
Побеждающему Господь даст вкусить сокровенной манны, что означает, что у них будет воспоминание.  

Все наши опыты перед Богом ценны и не будут потеряны. Многие братья задают мне такой вопрос: 
«Будет ли иметь ценность в вечности то, через что мы теперь проходим перед нашим Господом?»  Если вы 
знаете о значении сокровенной манны, то вы узнаете, будет ли иметь это какую-то пользу, или нет.  Если у 
нас есть возможность видеть «сокровенную манну» , то тогда мы сможем видеть ее как «ежедневную 
манну». Через какую бы трудность мы теперь не проходили и какие слезы бы не лили, позже мы это увидим. 
Для меня сокровенная манна –это ежедневная манна.  Те, кто никогда не видел манны, в день, в который 
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увидят ее, не будут иметь каких-либо воспоминаний. И хотя они знают о водительстве Его благодати, но 
они не ели ее. Но те, кто вкушал ее, будут полны воспоминаниями.  Сокровенная манна есть величайший 
принцип в Библии и также она – величайшее сокровище. Однажды мы будем есть небесную, сокровенную 
манну. Если у нас здесь нет шрамов, то мы не победители. Если мы никогда не проходили через них, то в 
будущем, хотя нам и будет дана сокровенная манна, у нас все же не будет воспоминаний или повторения 
опытов. Никогда не говорите, что все встречаемое вами сегодня – бессмысленно. Ни один из опытов не 
потеряется. В тот день все мы вспомним пережитое нами. Мы не должны говорить, что в Царстве все то же 
самое! Опыт того, что мы имеем на земле близко связано с тем, что мы переживем в тот день. Сокровенная 
манна известна познавшим ее, и не известна  не познавшим. Сегодня мы пробираемся сквозь трудности и 
скорби, но в тот  день Господь отрет всякую слезу с наших очей. И как те, кто не плакал, познают 
драгоценность того, что Господь отрет слезы? 

Есть другая награда, то есть белый камень и на камне написанное новое имя победителя. Господь 
дает ему новое имя и имя, которое соответствует его положению перед Ним. Брат просил, чтобы я 
переменил ему имя (примечание переводчика: речь, возможно, идет о традиции китайцев изменять после 
обращения свои имена на европейские или библейские и брать псевдонимы), но я не знаю, потому что имя 
должно измениться еще раз после того, как я изменю его. Господь напишет имя на белом камне,, только 
Господь и ты будете знать его. Победитель не получит особого имени, скорее всего он получит имя, которого 
он заслуживает. Надеюсь, что Господь откроет нам глаза, чтобы нам познать путь победителя и чтобы нам 
принять сокровенную манну и белый камень. 

 
 

Глава 5. Церковь в Фиатире. 
См. Откровение 2:18-29 

 
Продолжим и рассмотрим Фиатир. Здесь мне нужно сделать особое ударение на том, что когда 

прошел апостольский век, наступил «Ефесский», а после «ефесского» наступил «смирнский», а после него 
«пергамский», а после «пергамского» «фиатирский». Церковь времен апостолов прошла, век Ефеса прошел, 
век гонений прошел, и период Пергама также прошел, а следующий за ними – «Фиатирский». Но церковь 
Фиатира будет существовать до самого возвращения Господа Иисуса. И не только она, но и сардийская, 
филадельфийская и лаодикийская. В посланиях трем первым церквам не было упоминания о Господнем 
возвращении, но в последних четырех возвращение Господне упоминается в каждом случае. В послании к 
лаодикийцам, однако, второе пришествие Господне не упоминается буквально из-за некоторой ее 
особенности, которую мы обсудим позже. Итак, последние четыре церкви будут существовать до Господнего 
возвращения. 

В Библии мы видим, что число семь означает полноту, Семь состоит из трех плюс четыре. «Три» – 
это число Божие, Сам Бог - три в одном. «Четыре»- это творение Божие, это число мира, как например 
четыре стороны света, четыре ветра, четыре времени года и т.д. и все эти вещи содержат число четыре. 
Семь означает Создателя плюс создание.  Когда Бог соединяется с человеком, это полнота. (Но эта полнота 
находится только в этом мире. Бог никогда не вводит «семь» в вечность. Число полноты в вечности это 
«двенадцать». Семь - это три плюс четыре, а двенадцать это три раза по четыре. Когда Бог и человек 
соединяются, то это полнота в этом мире. Когда Создатель и создание соединяются, то получается вечная 
полнота).  Это число «семь» всегда  состоит из трех и четырех. Эти семь церквей разделены на первые три и 
последние четыре.  В трех посланиях не упоминалось Господнего возвращения, а в последних четырех – 
упоминается. Первые три церкви принадлежат первой группе, а вторые четыре принадлежат  другой группе. 
Церковь в Фиатире – первая среди четырех церквей, которые будут существовать до Господнего 
возвращения.  

Слово «Фиатир» означает «жертва благовонная», то есть полная многих жертв. Слова, которые 
говорит Господь, становятся все сильнее и сильнее. Господь говорит, что «Его глаза как пламень огненный». 
Ничто не может скрыться от Его глаз. Он есть свет, Он Сам есть сияние.  И в то же время Он говорит: «ноги 
Его подобны раскаленной меди». В Библии медь означает суд. То, что видят глаза, судят ноги. Библейские 
богословы соглашаются, что церковь в Фиатире означает Римско-католическую церковь. И это не то же 
самое, что смущение, вызванное соединением с миром, к этому времени оно прошло. Ситуация настолько 
тяжелой, настолько полной  ереси и жертв. Примечательно, что римско-католическая церковь уделяет так 
много внимания поведению и жертвам. Месса является их жертвой. 

По нашему наблюдению, римско-католическая церковь не имеет ничего доброго, но Бог говорит: «Я 
знаю твои дела и любовь и веру  и служение и терпение и что твои последние дела лучше первых». Господь 
признает, что есть реальность в римско-католической церкви. Мадам Гийон, Таулер и Фенелон все 
принадлежали римско-католической церкви и мы можем назвать еще много прекрасных имен. И в самом 
деле, в католической церкви есть много знающих Господа людей. Никогда не думайте, что среди католиков 
нет спасенных. Господь все же имеет Своих людей там, это нам должно быть совершенно ясно перед 
Господом.  

То, на что мы обращаем здесь большое внимание, состоит в том, какое запустение наступило во 
внешнем состоянии церкви. В начале мы видели дела Николаитов, позже они переросли в учение. Но что с 
церковью сегодня? «Но Я имею против тебя то, что ты переносишь у себя Иезавель, которая зовет себя 
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пророчицей, а она учит и совращает слуг Моих к прелюбодеянию и к еде идоложертвенного». Кто 
такая Иезавель? Иезавель была женой Ахава, который взял ее себе в жены из Сидонян, язычников. 
Иезавель совращала народ поклоняться Ваалу (3Цар.16:30-32). Ваал был богом язычников, а не богом 
Израиля. Она велела поклоняться людям изображению Ваала.  Проблема не только в идолах, а в том, что 
Бог был заменен: принесли Ваала и поставили его их богом. В истории иудейский народ  до 3 Царств 16 
главы никогда не был так уведен в грех, как через Ахава.  Ахав был первым, кто повел людей поклоняться 
языческому богу в таком большом масштабе. И даже Иероваам  не может с ним в этом сравниться.  

А здесь нам надо отметить, кто такая Иезавель. Иезавель - женщина. Женщина в Откровении 17  
относится к римско-католической церкви. В Матфея 13 женщина берет закваску и кладет ее в три меры муки, 
и так же поступает католическая церковь. Естественно, женщина здесь также представляет католическую 
церковь. 

Бог никогда не признает брака Своего народа с язычниками как нормальное явление, Богом даже 
называет это прелюбодеянием. Иезавель не была царицей, но жизнь вместе с Ахавом была 
прелюбодеянием. Прелюбодеяние это помутнение. Бог видит, что женщина мутит слова Божии и народ 
Божий. То, что принесла эта женщина - это бог язычников. Я уже говорил, что результат прелюбодеяния это 
идолослужение. Новый Завет говорит  нам о соборе в Иерусалиме, результатом которого явилось 
увещевание язычникам не есть мясо, принесенное идолам и избегать прелюбодеяния (Деяния 15:29). Но 
здесь мы видим, что прелюбодеяние женщины принесло идолов в Царство Израиля. 

Через Иезавель Ахав присоединился к миру. И не важно где вы находитесь, очевидно то, что римско-
католическая церковь соединила себя с политическими силами. Он посылает послов и служителей к разным 
народам и в мировых кризисах она возвышает свой голос.  Соединение церкви с миром это римско-
католическая церковь. Они говорят, что первым папой был Петр. Но мне кажется Петр сказал бы: «я ученик 
бедного Иисуса из Назарета. Не нужны мне слава и честь этого мира». Но римско-католическая церковь 
поддерживает свое положение в мире и требует уважение от него. Феномен римско-католической церкви в 
течение более уже тысячи лет состоит в том, что она есть величайшая прелюбодейка, как говорит апостол 
Иаков.  Мы видим, что в этом случае церковь потеряла девственность.  Сегодня есть группа людей, которые 
считают, что поскольку  у них есть такое большое членство, они могут иметь сделку с другим (миром).  По-
человечески это некоторое достижение – быть способным иметь общее, но по Божьему, для церкви 
добиваться того, что добивается этот мир, это является грехом.   

И что в итоге? Идолослужение. Факты перед нами. Нет такой церкви как римско-католическая 
церковь, у которой столько было бы идолов. Мы даже можем сказать, что самый лучший класс идолов 
сделала римско-католическая церковь. Я был в Риме  один месяц. Все это время я чувствовал только одно: 
если они – церковь, то мы –нет; и если мы  -церковь, то  они – нет. Нет середины для этих двух.  И очень 
примечательно, что они выполнили то, что было предречено в Библии.  Это образ Отца и образ Сына, есть 
также  образы апостолов и образы ранних святых. Они поклоняются Марии, они поклоняются Петру. И здесь 
мы видим, как Иезавель учила рабов Господних блудить  и есть мясо, пожертвованное идолам.  Иезавель 
упоминается потому, что церковь принесла  языческих богов.  Мы можем увидеть это в книге Пэмбера 
«Тайна». Они взяли языческих богов и навесили на них знаки христианства. Наиболее явным здесь является 
образ Марии.  Некоторые даже думают, что Мария по крайней мере есть само христианство. Но вот факт: 
Греция имеет богиню, Индия имеет богиню, Египет имеет богиню, Китай имеет богиню, каждая религия в 
мире имеет богиню, кроме христианства.  И так как должна быть богиня, то появилась Мария. В 
действительности не существует богини в христианстве. И источник представления о богине есть язычество. 
И потому это идолослужение есть верх блудодеяния.  Вот что значит Иезавель, приносящая языческие вещи 
в царство Израиля. 

Она называет себя пророчицей, потому что она хочет проповедовать и учить. Положение церкви 
перед Богом есть положение женщины.  Когда церковь имеет власть учить, то это Иезавель.  Церкви нечего 
сказать, другими словами, у ней нет слова. Сын Божий есть Слово, и потому только у Него есть Слово. 
Христос есть глава церкви, и потому только Он может говорить. Когда церковь говорит, то это проповедь 
женщины. Римско-католическая церковь это проповедующая женщина.  В римско-католической церкви есть 
то, что говорит женщина,  а не то, что говорит Библия  или то, что Господь говорит.  Очень примечательно то, 
что Бог говорит, что Иезавель - пророчица и что говорит женщина. «Рабов Моих» относится к отдельным 
слугам. Иезавель имеет власть направлять каждым верующим.  Люди в римско-католической церкви не 
читают Библию, потому что они боятся ошибиться в сути Бога. Только отцы могут понимать это и только 
отцы могут говорить и потому только они могут решать все вопросы. Слово римско-католической церкви есть 
главным образом проповедь женщины, которая решила то, что дети Божии должны делать. Изменены многие 
доктрины. То, что она говорит и что она проповедует, люди должны  слушать.  Она уделяет внимание не 
тому, что люди должны слушать Господа, а тому, что люди должны слушать церковь. 

В истории церкви в римской империи были гонения, и было также гонение, воздвигнутое римско-
католической церковью. Когда римско-католическая церковь преследовала детей Божиих в Испании, мы не 
знаем как многие были убиты.  Наказание, которое они применяли во время Инквизиции, было жестоко до 
крайности. Когда людей доводили до смерти, они симулировали репрессию от правительства, показывая тем 
самым, что они никого не убивают. Они всегда будут заставлять вас принять свое учение. У Иудеев 
(Израиля)  была только одна женщина, которая убивала пророков, это была Иезавель. Мы не знаем того 
количества свидетелей Божиих,  которые в прежних веках были умерщвлены руками римско-католической 
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церкви. Они всегда говорят, что решенное ими всегда верно.  Человеческие идеи всегда находятся 
в их руках.  Господь говорит, что порок Фиатира состоит в том, что он позволяет учению Иезавели быть в его 
среде.  

«Я дал ей время, чтобы покаяться, но она не хочет покаяться в своем прелюбодеянии». Они все еще 
соединены с миром и исполнены мирскими делами. «Поэтому  Я повергаю ее на одр», не в гроб, но на одр.  
Гроб это полный конец,  а одр говорит, что это не конец.  Это говорится о том, что она не изменится даже с 
течением всей своей жизни. Пациент не может вылечиться   и не может измениться. Рассматривая ее 
настоящее состояние, она – неизлечима, это состояние римско-католической церкви. В 1926 году Муссолини 
и папа заключили соглашение о выделении Ватикана из состава Италии, чтобы ему стать независимым 
государством, имеющему свой собственный суд и полицию и т.д. Верующие в католицизме ежегодно растут 
числом.  В Китае нет ни одной газеты, публикуемой протестантами,  но римско-католическая церковь имеет 
свои газеты. Их количество превосходит число протестантов в три или четыре раза. В Откровении, глава 17, 
мы видим размах, до которого развилась эта церковь. Сейчас она несомненно становится все сильнее и 
сильнее. Но Господь говорит Своему народу: «Выйдите от них…» Что Господь говорит о тех, кто 
прелюбодействует с нею и о ее детях?  «Я повергаю… прелюбодействующих с нею и детей ее в великую 
скорбь, если не покаются в своих делах. И поражу детей ее смертью» – эти слова, вероятно. Относятся к 
Божиему разрушению римско-католической церкви через антихристов и их последователей.  «И все церкви 
узнают, что Я есть испытывающий сердца, и воздам каждому по делам его».  

«Но вам говорю, остальным, находящимся в Фиатире, не держащимся этого учения,  и не знающих 
так называемых глубин сатанинских, Я не возложу на вас иного бремени. То, что имеешь, держи, доколе не 
приду». «Остальные в Фиатире», даже хотя там была Иезавель, были все же и «остальные в Фиатире». 
Когда Иезавель искала убить Илию, он услышал это и был очень опечален. Что он сделал? Он скрылся.  И 
Бог сказал ему: «Почему ты находишься здесь?»  Когда он роптал, Господь сказал ему: «Я оставил Себе 
семь тысяч».(3Цар.19:9-18). Подобно, эти и есть «остальные в Фиатире». Когда жила Иезавель, был и Илия, 
так и римско-католическая церковь имела тех, кто принадлежат Господу. Не только в Испании, но и во 
Франции и Великобритании было много тех, кого сожгли на кострах.  Кровь многих  была пролита римско-
католической церковью. Это факт.  И сегодня римско-католическая церковь все еще пытается воздвигать 
гонения.   Благодарение Господу, еще есть те, которые «не держатся сего учения, которые не знают так 
называемых глубин сатанинских».  Слово «глубины» по-гречески звучит «васиа», что означает «Тайна». 
Римско-католическая церковь очень любит применять это слово.  У них много тайн, или глубоких доктрин.  
Эти доктрины не Господни, но слова Иезавели. На тех, кто не следует этому учению, Господь не возложит 
иного бремени, но лишь то, которого они должны держаться. «Держать Слово Мое», которые мы познали, 
этого достаточно. Не потеряй того, что уже имеешь, «пока не приду». 

«Побеждающему и соблюдающему Мои дела до конца Я дам власть над народами, какую и Я принял 
от Отца Моего, и он будет править над ними с железным жезлом и как глиняные сосуды они сокрушатся». 
Это первое обетование. Каково же его значение?  Всякий пастух имеет жезл. Когда овцы ведут себя плохо, 
он может использовать свой жезл для того, чтобы не так сильно ударять их. В Матфее, главе 13 говорится, 
что придет ангел и соберет все соблазны, то есть применит силу, чтобы изгнать то, что неверно. Но это не 
означает, что в Тысячелетии народов не будет совсем. Мы знаем, что они будут. Но железным жезлом Бог 
сокрушит все это в куски. 

То, что делает Бог это камни, а человек делает кирпичи. Кирпичи очень похожи на камни. Башня 
вавилонская была построена из кирпичей.  От вавилонской башни до второго послания Тимофею, Господь 
говорит, что все имитирующие Ему, есть «земные сосуды» (сосуды горшечника). Господь говорит, что 
победитель будет пасти народы и сокрушит земные сосуды. «Править» в оригинале означает «пасти». Слово 
«пасти» означает, что это действие, которое не совершается за один раз, но это удар за ударом, пока в этом 
есть нужда. Это значит пасти.  Это будет, вероятно, до появления нового неба и новой земли. Царство есть 
предверье нового неба и новой земли.  На новом небе и новой земле обитает только праведность.  Именно 
поэтому жезл железный должен использоваться, чтобы пасти их и сокрушить все, то что приходит от людей. 

«И Я дам ему звезду утреннюю». Это второе обетование. Утренняя звезда это у китайцев так 
называемая «звезда начала дня». В самый темный час, и также в начале дня, она появляется на короткое 
время, а потом встает солнце. Многие видят солнце, но не многие видят утреннюю звезду.  Однажды 
Господа увидит весь мир, как написано у Малахии, в главе 4-ой: «встанет Солнце праведности». Но перед 
тем, как кто-то увидит свет, вы также можете  увидеть ее, пока еще темно.  Это то, что означает принять 
звезду утреннюю. Пока не начнется день, еще действительно темно. Но именно в этот момент появляется 
утренняя звезда.  Господь обещает победителю, что он получит утреннюю звезду в темное время, это 
предполагает, что он увидит Господа и будет восхищен.  Когда вы видите солнце, оно всегда светит во время 
дня, но тот, кто увидит утреннюю звезду, увидит свет, пока другие спят.  Это обетование побеждающему. 

«Имеющий ухо слышать, да слышит, что Дух говорит церквам». Господь не только говорит римско-
католической церкви, но также и всем церквам.  

В первых трех посланиях призыв к победителям идет после слов«имеющий ухо слышать, да 
слышит». Сначала «имеющий ухо слышать, да слышит», а потом призыв к победителю.  Но начиная с 
Фиатирской церкви, порядок меняется. Это доказывает, что первые три церкви принадлежат одной группе, а 
остальные четыре принадлежат другой группе. Есть различие между этими двумя группами. Сначала был 
Ефесский век, а потом Смирнский, затем Пергамский, а после Пергамского пришел Фиатирский. Но 
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Сардийский век не наступает, когда проходит Фиатирский.  Фиатирский будет существовать 
доколе Господь не придет. И также не наступит Филадельфийский, когда кончится Сардийский, и то же самое 
с Лаодикийским. Сардис, Филадельфия и Лаодикия также будут существовать до пришествия Господня. 
Первые три были и прошли, но последние четыре существуют теперь и будут до пришествия Господнего. 

 
 

Глава 6. Церковь в Сардисе. 
См. Откровение 3:1-6 

 
Мы видели, что во времена апостолов были дела Николаитов. После дел Николаитов, мы увидели 

как Пергам сильно согрешил, введя в церковь мир. После Николаитов появилась Иезавель, и в это время в 
церковь проникли идолы. Но есть здесь отрадный момент: В Фиатире мы видим суд над Иезавелью и то, что 
она брошена на одр так,    что не может двигаться. Видим мы также и то, что последователи ее в один день 
будут убиты. Эти пророчества еще не исполнились, они исполнятся во время падения Вавилона, описанном 
в Откровении главе 17. История Фиатира начинается со времени, когда Иезавель внесла идолов в церковь и  
продолжит это делать пока не придет на нее суд. И теперь нам нужно увидеть еще нечто: когда церковь в 
своем постоянном падении от Николаитов до стадии Иезавели, то Бог не может допускать этого падения. И 
мы видим появление Сардиса.  Сардис означает «остатки». Церковь в Сардисе есть Божия реакция на 
Фиатир.  История пробуждений в церквах по всему  миру показывает реакции Бога. Когда Господь начинает 
дело пробуждения, Он реагирует. Божия реакция есть человеческое восстановление. Я хотел бы, чтобы вы 
постоянно держали этот принцип в своих умах. Так как Господь видит состояние Фиатира, появляется 
Сардис. 

В Откровении несколько церквей составляют пары. Сардис парен Ефесу, Филадельфия со Смирной, 
Лаодикия с Пергамом. Только Фиатир остается один. В Сардисе Господь говорит, что Его имя «имеющий 
семь Духов Божиих и семь звезд». Послание в Ефес говорит, что в Своей правой руке Он держит семь звезд. 
Ефес ухудшение после апостолов, то есть изменение от чего-то хорошего к чему-то плохому. Сардис это 
восстановление от Фиатира, то есть изменение к чему-то хорошему. Иметь дела, но не иметь любви – это 
Ефес, иметь имя, но в действительности быть мертвым – это Сардис.  Поэтому эти две церкви есть пара.  
Здесь Господь заявляет о Себе как об имеющем  семь Духов.  Семь Духов Божиих посланы Богом трудиться 
по всему миру, и это относится к делу жизни. Семь звезд в Ефесе относятся к посланникам, и здесь они для 
иллюстрации. Дело восстановления наполовину состоит из дела Духа, а наполовину из света. 

Сардис похож на Фиатир тем, что он охватывает долгий промежуток времени, от реформации 
церквей до пришествия Господня. И хотя Сардис не так продолжителен как Фиатир, он относится не только к  
церкви времен реформации, но также и к истории, последовавшей после реформации. 

«Я знаю твои дела, что ты имеешь имя, но ты –мертв. Будь бдителен и утверждай оставшееся, 
готовое умереть. Ибо Я не нахожу, что дела твои совершены перед Богом Моим. Вспомни, что ты принял и 
слышал и храни это и покайся. А если не будешь бодрствовать, то Я приду как вор, и ты не узнаешь в какой 
час приду на тебя». Я верю, что никто не будет сомневаться, что Мартин Лютер был слугой Господним и 
реформация была работой Бога. Реформация была великим делом и оно было Божественной реакцией. 
Действительно Господь использовал Лютера как глашатая, он был человеком особенно избранным Богом.  
Когда Лютер начал, это был по истине Сардис.  Его целью было единственно –восстановление. Господь не 
говорит, что дело Лютера не было  хорошим. Но Он говорит, что оно не было совершенным. Оно было 
хорошо, но не достаточно хорошо.  В глазах Господних не было ничего совершенного, это лишь было начало 
без конца.  Господь есть Господь совершенства и потому Он требует совершенства. По этой причине мы 
должны просить Господа открыть нам глаза. 

После Лютера проблема оправдания была решена. Оправдание по вере и иметь мир  перед 
Господом можно верой.  Лютер не только восстановил нам оправдание по вере, он также дал нам открытую 
Библию. В Фиатире власть находилась в руке Иезавели, другими словами в руках церкви. Дело все не в том, 
что говорит церковь, а в том, что Господь говорит.  Вся суть в том, что говорит мать –церковь,  все в римско-
католической церкви слушают мать –церковь. И поэтому Господь говорит, что Он убьет ее «детей». Вы 
говорите «мать», но Господь говорит «дети». Лютер показал нам то, что говорит Господь и что Библия 
говорит. Люди могут читать Слово Божие и могут сами видеть то, что на самом деле говорит Бог, а не Рим. 
Когда приходит открытая Библия, то церковь просвещается.  

Но вот возникает проблема. Протестантизм не дал нам должной церкви. И как результат, когда 
учение об оправдании по вере и открытая Библия пришли, то появилась государственная церковь. 
Лютеранская секта стала государственной церковью во всех странах. Позднее, в Англии, появилась 
англиканская церковь, которая также стала государственной.  Начиная с Рима, природа церкви изменилась.  
И со времени оправдания по вере и открытой Библии, протестантские церкви так и не увидели, чем церковь 
должна быть.  И хотя было оправдание по вере и открытая Библия, протестантские церкви все же 
последовали примеру Рима и не возвратились к церкви в начале. И во время реформации проблема церкви 
не была решена.  Лютер не реформировал церковь.  Лютер сам сказал, что мы не должны думать, что 
оправдания по вере – достаточно, нужно изменить многое. Но люди в протестантизме остановились на этом.  
Лютер не остановился, но они остановились, сказав, что теперь достаточно хорошо. И хотя они возвратились 
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к вере, бывшей в начале, но сама церковь осталась неизмененной. В начале была международная 
церковь в Риме, но теперь она стала государственной церковью в Англии, в Германии, вот  и все. 

Видите ли вы, братья? Реформация не вернула церковь к начальному состоянию, она только 
вызвала появление государственных церквей. Фиатир был осуждаем за введение мира в церковь, а Сардис- 
в введении церквей в государства.  «У тебя есть имя будто ты жив, но ты – мертв», реформация была жива, 
но многое осталось мертвым. 

Позже появились много «выходцев», такие как например, пресвитерианская церковь. И теперь мы 
можем видеть, что с одной стороны есть католическая церковь, а с другой стороны - протестантские церкви.  
Среди протестантских, кроме устроенных по государственному,  есть также созданные по принципу понятий и 
учений. Выходцы не принимают государство как границы, но доктрину как границы.  И потому есть два типа 
протестантских церквей: государственные и негосударственные.  Сегодня мы видим в Германии, Англии и 
так далее союз государства и церкви.  Рим имеет мировую церковь, а Германия и Англия и так далее имеет 
государственные. Цари и начальства государств не хотят  слушать папу, но они хотят, чтобы другие слушали 
их. В политике они хотят быть царями, в области они также хотят быть правителями. И таким образом 
появляются государственные церкви. Перед людьми надо поставить такой вопрос: «На что похожа церковь в 
Библии»? Люди  не возвращаются к тому, чтобы увидеть правильно ли иметь государственные церкви.  Но 
позже появились и негосударственные церкви.  Образование этих церквей обязано выдвижению какого-то 
учения, и потому они отделяют себя от тех, кто имеет одинаковую доктрину.  Баптистская церковь была 
образована потому, что некоторые увидели крещение, пресвитерианская церковь была образована потому, 
что кто-то увидел пресвитерскую систему в церкви.  Церкви образовывались не потому, что кто-то знал, что 
такое церковь, а церковь создавалась по системе. Эти два типа протестантских церквей, государственный и 
личный, Господь не считает возвращением к началу. Это утверждение очень значительно.  

«Будь бдителен и утверждай оставшееся, готовое умереть». Это относится к оправданию верой и 
открытой Библии и жизнь, взятой от этого. Во всю историю Сардиса, это готово умереть и поэтому Господь 
говорит: «укрепляй то, что готово умереть. Сегодня в протестантских церквах, хотя Библия и  открыта, все же 
человеческие традиции имеют верх. И Господь говорит: « Я не нахожу, что дела твои совершенны перед 
Богом Моим».  Даже то, что вы уже имеете, не совершенно.  Некоторое из несовершенного было 
несовершенно с самого начала.  «Помни, что ты принял и слышал и храни и покайся».  

Разве на этом кончилась история протестантизма? Нет! История протестантизма это история 
пробуждений. Вы видите, что когда появился Лютер, как много людей спаслось, пробудилось и 
восстановилось. Выдающейся характеристикой протестантизма является «восстановление». Вы не знаете 
как широко будет работать Святой Дух. Лютер восстановил что-то, потом появилась лютеранская церковь. 
Увидели истину пресвитерства, организовалась пресвитерианская церковь. Был Уэсли, образовалась 
Веслеанская церковь. Сегодня в мире все еще много маленьких церквей. В 1914 году их было около 1500 
направлений. Благодарение Богу, Сардис часто благословляется Богом. Но всякий раз когда есть какое-то 
благословение, люди что-то организуют, чтобы сохранить это благословение. И хотя Господне 
благословение имеет место, еще что-то остается. Протестантские церкви как чаша. В начале пробуждения, 
когда льется живая вода, люди идут.  Где Дух Господень действует, люди двигаются в том же направлении.  
И как следствие, люди начинают  использовать чашу надежды сохранить живую воду, не потеряв ее. 
Преимуществом этого является то, что это хранит благодать, а недостатком является то, что есть только 
одна чаша благословений.  В первом поколении чаша была полна. Во втором поколении чаша была полна 
только наполовину, начиналась смута. В третьем или в четвертом поколении вода кончалась и только пустая 
чаша оставалась. Потом начинались споры с другими деноминациями, чья чаша  была лучше, хотя все чаши 
для питья были непригодны. А что в итоге? Бог снова реагировал и приходил другой Сардис. Вся история 
пробуждений идет так.  Когда благодать Божия приходит, люди сразу создают организацию, чтобы сохранить 
ее. Как результат организация остается, но содержание ее уходит. Но все же чаша не может быть разбита, 
есть всегда те, кто ревнует о том, чтобы поддерживать чашу полной. Здесь только одна вещь, которая 
формирует принцип: ученики Уэсли никогда не могут сравниться с Уэсли, и ученики Кальвина никогда не 
будут такими, как Кальвин. Школы пророков редко выпускают пророков, все великие пророки были избраны 
Богом из пустыни. Дух Господень сходит на того, на кого Он желает.  Он есть глава церкви , а не мы. Люди 
всегда думают, что вода живая ценна и, чтобы сохранить ее создают организацию, но она постепенно 
увядает с жизнью поколений, пока совсем не высохнет. После засухи, Господь снова дает воду в пустыне.  

С одной стороны, пробуждение – это хвала Господу!  С другой стороны, оно должно быть уличено 
перед Господом, потому что оно никогда не возвращается к началу.  Вы должны помнить то, что было в 
начале. Протестантские церкви имели пробуждение всю свою историю, но Господь говорит, что они 
несовершенны, потому что нет возврата к началу.  Проблема не в том, как вы принимаете или как слушаете, 
проблема в том, как вы приняли и слушали то, что в начале. В Деяниях, глава 2  многие были спасены и 
Господь говорит, что они продолжали уверенно в учении апостолов и общении, преломлении хлеба и 
молитвах. Не говорится о том, что они продолжали в преломлении хлеба апостолами и их молитвах, но в 
учении апостолов и общении с апостолами и в молитвах с ними. Общение со Христом есть общением с 
апостолами, учение Христа есть учение апостолов. Бог считает общение общением, если только оно с 
апостолами. Только учение апостолов Он считает учением. Мы не можем изобрести общение и также не 
можем мы изобрести учение. Ошибка Фиатира была в том, что они изобрели свое учение, так как у них была 
Иезавель. Бог не хочет, чтобы мы изобретали, Он только хочет, чтобы мы принимали. В двадцатом веке 
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может быть изобретено что угодно, но не учение. В Духе мы можем говорить о исследовании, но 
изобрести доктрину невозможно. Вам нужно испытать то, что вы приняли и что слышали и держаться этого и 
покаяться.  

«Приду как вор и ты не узнаешь час, в который приду». «Приду» это значит придти сверху. «На» в 
греческом языке звучит как «эпи», что значит: «Я сойду на тебя», а не то что бы приду к тебе, как будто 
отдельно. Мы здесь, а Он вместе с нами. Использование Господом этих слов очень искусно. Можно 
перевести их так: «Я приду и пройду мимо тебя, оставив без внимания, и ты не узнаешь об этом». 

Вор не приходит красть дешевые вещи, он крадет только лучшее. Господь похитит с земли также 
только самое лучшее. Но лучшее уже в руках Его, не где-то снаружи. Мы в доме, один будет восхищен, 
другой – оставлен.  И поэтому Господь говорит, что если вы не будете бодрствовать, то Он придет и пройдет 
мимо вас, как вор. Много детей Божиих чувствуют, что Господь скоро придет. День приближается. Пусть мы 
будем достаточно драгоценны, чтобы быть «похищенными» с этой земли. 

«Есть несколько имен в Сардисе, которые не осквернили одежд своих, и они будут ходить со Мною в 
белом, ибо они – достойны». Иаков взял в Египет 70 душ (Исх.1:5). Обычно Писание говорит нам о многих 
людях, о многих душах. Но Господь говорит, что есть несколько душ, Он уделяет внимание нашим именам. 
Он говорит, что ты имеешь несколько имен, которые не осквернили своих одежд. Эта одежда есть наши 
праведные дела. Когда мы стоим перед Богом, мы облечены во Христа, ибо Христос есть наша белая 
одежда. Но здесь мы не стоим перед Богом, но перед Христом, перед Его судилищем (Рим.14:10). Поэтому 
здесь мы не облечены во Христа, но в Откровении, глава 19 говорится: «прекрасный виссон, ибо виссон есть 
праведность святых» (Версия короля Якова). Слово «праведность» в греческом стоит во множественном 
числе. Есть только несколько имен, которые не осквернили своих одежд, то есть их поведение чисто.  Они 
будут ходить с Господом, потому что они достойны. 

«Побеждающий облечется в белые одежды, и не вычеркну имени его из книги жизни и исповедую его 
перед Отцом Моим и перед ангелами». Вопрос здесь не в том, записано ли имя, а в том, исповедано ли оно». 
Те, кого исповедует Господь будут к чему-то приобщены, а те, кого Господь не исповедует не будут 
приобщены. Все имена записаны в книгу жизни, но те, кто не будет исповедан  Господом их как будто 
обведут в кружок и они не будут приобщены. Здесь не вопрос вечной жизни в вечности, а в том, будете ли вы 
царствовать с Господом. Совершенно  бесполезная вещь – быть записанным и не приобщиться. Пусть 
Господь даст нам благодать, чтобы нам удостоиться носить белые одежды перед Ним. Есть ли у вас белая 
одежда, чтобы одеть ее перед Богом, но есть ли она у вас, чтобы одеть ее перед Господом? 

 
 

Глава 7. Церковь в Филадельфии. 
См. Откровение 3:7-13, Мф.23:8-11, Ин.20:17, 1Кор.12:13, Гал.3:28. 

 
Мы нарисовали некоторую систематическую схему. Может быть, она поможет нам лучше понять. 

Первую часть представляет церковь при апостолах. Хотя Ефесская церковь имеет отступление, но она 
находится на прямой линии, так как Господь признает церковь в Ефесе как продолжение апостольской 
церкви. Потом идет Смирна, которая также есть продолжение этой линии. Смирна есть поистине 
страдающая церковь.  И для нее нет ни обличения, ни похвалы. После Смирны, случилось нечто, когда 
появился Пергам. Она не продолжала ортодоксальности апостолов, она соединилась с миром и отвратилась. 
Она следовала после Смирны, но не продолжила ортодоксальности апостолов. Так как Пергам столь сильно 
уклонился, то Фиатир последовал по его стопам. Он принял то же самое направление, но те с апостолами. 
Сардис вышел от Фиатира и эта церковь также уклонилась, но ее обращение это был шаг назад. Фиатир 
будет существовать до пришествия Господня и также Сардис будет до пришествия Господня.   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
       Пергам      Фиатир 
 
                                               Сардис 
         
 Апостолы         Ефес         Смирна                                                  Филадельфия  

 
             
            Лаодикия  
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И теперь мы желаем представить Филадельфию. Филадельфия это церковь, вернувшаяся к 

ортодоксальности апостолов. Филадельфия также обернулась к положению в начале в Библии. Обращение к 
восстановлению началось с Сардиса, и оно закончилось Филадельфией. И теперь это также прямая линия с 
апостолами Филадельфия вышла из Сардиса. Она и не римско-католическая церковь, и не протестантские 
церкви, но продолжение апостольского века.  Потом пришла Лаодикия, о которой мы будем говорить позже. 
А теперь посмотрим, что такое Филадельфия, может быть нам станет ясно то, что она отображает.  

Среди семи церквей пять принимают обличение, а две – нет. Эти две - Смирна и Филадельфия.  
Господу угодны только эти две. Очень примечательно, что слова, сказанные Господом Филадельфии очень 
схожи со словами, сказанными Смирне. Проблемой Смирны был Иудаизм, но и в Филадельфии была та же 
проблема.  Церкви в Смирне Господь сказал: «… чтобы тебе быть испытанным»,  а церкви в Филадельфии: 
«Я охраню тебя от часа искушения (испытания), который придет на весь мир, чтобы испытать живущих на 
ней».  Господь также говорит этим двум церквам о венцах. Смирне Он говорит: «Я дам тебе венец жизни», а 
Филадельфии говорит: «держи то, что имеешь, дабы кто не отнял у тебя венец».  Эти две церкви имеют 
точки сходства, потому что ни – на одной линии, то есть на линии ортодоксальности апостольской церкви. 
Церковь в Сардисе  была восстановлением, но не полным, это было восстановление, но не все было 
сделано как надо.  Но Филадельфия отвечает Господнему желанию. Церковь в Филадельфии не только не 
принимает обличений, как и Смирна, но более того, она получает похвалу. Прямая линия, которую мы 
нарисовали, это линия избранных.  Мы знаем совершенно точно, что Господь избрал Филадельфию. 
Филадельфия продолжает ортодоксальность апостолов.  Она восстанавливает Смирну. Поэтому для нас 
Господни слова, обращенные к ней, предназначены для соблюдения и для послушания.  Уклонение Пергама 
и Фиатира было настолько сильным, что даже когда появился Сардис, он не восстановил церковь до 
совершенства.  И хотя он встал на путь восстановления, но цель не была достигнута. Филадельфия есть 
полное восстановление. Это мы, надеюсь, сможем ясно увидеть.  

«Филадельфия» на греческом состоит из двух слов: значение первого таково «любить друг друга», а 
значение другого «брат». Поэтому «Филадельфия» это братская любовь. «Братская любовь» есть Божие 
пророчество. Жертва есть особенность Фиатира и это достаточно сильно отразилось в римско-католической 
церкви. Восстановление  это характеристика Сардиса и это отразилось в протестантских церквах.  И теперь 
Господь говорит нам, что есть церковь, которая восстановлена полностью и потому она принимает похвалу 
от Господа. У читателей Библии появится вопрос: «Кто является ей на самом деле?» «Где нам найти ее в 
истории?» Мы не можем позволить этому вопросу остаться без ответа.  

Я же говорил, что дела Николаитов и учение Николаитов имели место в Ефесской церкви и в 
Пергаме. Боле того, я отметил, как они были представлены классом священников. Среди Израильтян только 
левиты могли быть священниками, а остальные не могли.  Но в церкви все дети Божии являются 
священниками. В 1-м послании Петра 2 главе  и в Откровении 5 главе говорится очень ясно, что все 
искупленные кровью, являются священниками. Но Николаиты учредили особенный класс священников. Низы 
(обычные верующие) должны были быть в мире и заниматься только светскими делами. Священники были 
выше низов и были заняты духовными делами. И теперь я повторюсь о посредническом классе. Иудеи имеют 
Иудаизм, Николаиты развили свои дела до учения. Вы знаете о существовании класса отцов.  Они могли 
заниматься духовным, а другие светским. Возложение рук это был их труд. Если мне нужно узнать что-то, я 
не могут просить Бога сам об этом, я должен просить их узнать это у Бога. Во времена Сардиса это было 
особенно явно. Система отцов  прошла, система духовенства появилась на ее месте. Среди протестантских 
церквей есть крайние государственные церкви и также есть рассеянные негосударственные церкви. Но не 
важно, какая это церковь государственная или нет, существование посреднического класса было всегда 
видно. Первые имеют систему духовенства, а вторые – пасторскую. Эта система класса священников, назови 
ты ее  системой отцов, духовенства или пасторов, есть нечто неугодное Господу.  Протестантские церкви 
есть изменение формы в продолжение учение Николаитов в Пергаме. И хотя в протестантских церквах никто 
не называется отцом, но духовные и пасторы точно вписываются в этот принцип изменения формы. Даже 
если вы измените их название и будете звать их тружениками, но пока они находятся в этом положении, у 
них тот же запах.  

Мною было уже достаточно приведено мест из Писания как основание того, что все мы священники. 
Но теперь есть спор между Богом и человеком. Так как Бог говорит, что в церкви каждый может быть 
священником, то почему люди говорят, что духовная власть находится в руках посреднического класса, 
такого, как отцы?  Повторюсь, всякий искупленный драгоценной кровью является священником.  Почему 
Господь не укорил Филадельфию, но даже похвалил ее? Вы помните, что было началом посреднического 
класса в Пергаме и это отразилось в Риме. У них было папство, имевшее власть над ними, у них были 
высокие должности, чтобы властвовать над ними, у них был Ватикан (церковный дворец), высокие должности 
и т.д. Но Господь сказал: «Все вы – братья». Держитесь Мф.20:25 и 23:8. Истинно то, что в церкви есть 
пасторы, но в Библии не описана пасторская система. Кроме того, слово «пастор» есть перевод, в оригинале 
это «пастырь». Вы можете называть его пастухом или ходящим со стадом. Господь сказал: «Не должно быть 
у вас господ и не должно быть у вас отцов». Но вы видите, как в римско-католической церкви называют отцов 
«отцами», а в протестантских церквах называют пасторов «пасторами».  В девятнадцатом веке наступило 
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великое пробуждение, которое отменило посреднический класс. После Сардиса открылось 
великое восстановление: в церкви братья любили друг друга и посреднический класс был отменен. Это 
Филадельфия.  

В 1825 году в Дублине, столице Ирландии, было несколько верующих, чьи сердца были движимы 
Богом к тому, чтобы любить всех детей Господних независимо от деноминационной принадлежности, в 
которых они находились. Этот тип любви не мог быть заблокирован стенами деноминаций. Они начали 
видеть, что в Писаниях Бог говорит о Теле Христовом, в независимости от количества сект, на которые они 
разделились.  Затем они, исследуя Писания, увидели, что система администрирования одного и 
проповедования одного, не соответствует принципам Писания. И они стали собираться каждое воскресение 
на преломление хлеба и молитву. В 1825 году, спустя более чем тысячелетнюю историю римско-
католической церкви и историю протестантства в несколько веков, первый раз случилось обращение к 
простому, свободному и духовному поклонению по Писаниям. В начале было всего два человека, а потом 
четыре, пять…  

Эти верующие с мирской точки зрения были смиренными и неизвестными.  Но посреди них был 
Господь и утешение Святого Духа. Они стояли на основании двух истин: первое – церковь есть Тело 
Христово и это Тело только одно; второе – в Новом Завете не системы духовенства, все служители Слова, 
поставленные людьми, поставлены не по принципам Писания.  Они верили, что все истинные верующие 
являются членами одного Тела. Они тепло принимали всех, кто приходил к ним, в независимости от того, к 
какой деноминации они принадлежали. Они не признавали никаких сект.  Они верили, что все истинные 
верующие имеют служение священников, и потому все они могут приходить в Святое святых. Они также 
верили, что вознесенный Господь дал различные дары церкви для совершения святых, для созидания Тела 
Христова. И потому они были способны отделиться от двух грехов системы духовенства: принесение жертв 
совместно с проповедованием Слова. Это позволили принимать всех, кто – во Христе как своих братьев и 
быть открытым для всех служителей Слова, поставленных Святым Духом для служения. 

В это время был некоторый человек, принадлежащий духовенству в англиканской церкви по имени 
Джон Нельсон Дарби, который был очень не удовлетворен состоянием своей церкви, веруя, что она не 
соответствует библейскому образцу.  В это время он часто встречался с братьями, хотя и был облачен в 
униформу духовенства англиканской церкви. Он был человеком Божиим, человеком великой силы, 
человеком, желавшим страдать. Он также был духовным человеком, знавшим Бога и Библию, а также он 
осудил свою плоть. В 1827 году он официально оставил англиканскую церковь, снял священническую одежду 
и стал простым братом и начал встречаться вместе с другими братьями. То, что в начале видели братья, 
было ограниченно, но когда Дарби официально присоединился к ним, то свет Божий излился как ливень. Во 
многом дело Дарби было схожим с делом Уэсли, но их отношение к англиканской церкви было полностью 
противоположным. В прошлом веке Уэсли  чувствовал, что он не может покинуть государственную церковь с 
миром, а веком позже Дарби почувствовал, что он не может оставаться в англиканской церкви с миром. Но по 
ревности, преданности и верности они были похожи  во многом. 

 В это же самое время Дж. Г. Беллет также посещал собрания. Он также был очень глубоким и 
духовным человеком. Этот тип собраний, который был прост, но согласован с Писанием, очень сильно 
взволновал его.  Об этом он написал так:  

«Брат сказал мне, что по Писанию верующие, собираясь вместе как ученики Христа, были свободны 
преломлять хлеб вместе, как и Господь наставлял их. И это, насколько практика апостолов предполагала, 
происходило каждый день Господень для воспоминания Господней смерти и послушания Его заповеди 
приобщения».  

В другое время Беллет написал: 
«Однажды, когда мы шли с братом и проходили Лоуэер Пемброук Стрит, он сказал мне: «Не 

сомневаюсь, что Господь имеет о нас, чтобы мы собирались вместе как простые ученики, не ожидая никакой 
кафедры или служения, но с верою, что Господь будет исправлять нас угодным Ему служением и видя добро 
среди нас». Когда он говорил это, я убедился, что душа моя уловила верную мысль. И этот момент я 
вспоминаю, как будто это было вчера и это указало мне выход. Это был день рождения моего разума брата, 
если так можно выразиться». 

Так братья постепенно находили путь и получали постепенно откровение и свет. 
Спустя год, в 1828 году Дарби опубликовал маленькую книгу с названием «Природа и Единство 

Церкви Христовой». Эта книга, первая среди тысяч других опубликованных братьями. В этой книге Дарби 
ясно сказал, что  братья не намериваются создавать новую деноминацию или союз церквей. Он сказал: 

«Прежде всего, это не формальный союз внешних тел церквей, как желаемый результат, на самом 
деле удивительно, что раздумывающие протестанты желают его. Вообще, мне кажется невозможным, что 
такое тело будет признано как церковь Божия. Это противопоставление Римскому единству, нам нужна жизнь 
церкви и сила слова и единство духовной жизни… Истинное единство это единство Духа и оно должно быть 
сотворено действием Духа… Собрание, не охватившее всех детей Божиих на полной основе царства Сына, 
не может найти полноты благословения, потому что оно не видит этого царства, ибо  вера собрания не 
охватывает его. Где двое или трое собраны во имя Его, там Его имя присутствует для благословения… 

И еще: единство есть слава церкви, но единство сохранения и поддержки своих собственных 
интересов не является единством церкви, но лишь заговор и отвержение природы и надежды церкви. 
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Единство, присущее церкви, есть единство Духа, и может быть только в том, что от Духа и потому 
может только быть совершено духовными людьми… 

Но что народ Господень делает? Пусть ждут Господа и ждут по учению Его Духа и согласно с 
образом, жизнью Духа Его Сына. Пусть они пойдут как стадо туда, если только они знают где Пастырь питает 
Свое стадо». 

В другом месте Дарби сказал: 
«Поскольку наша трапеза это трапеза Господня, а не наша трапеза, мы принимаем всех, кого Бог 

принял, всех грешников бегущих к Господу для укрытия, не полагающихся на себя, но только на Христа». 
  В это же самое время Бог действовал так же в британской Гайане и Италии, воздвигнув собрания 

того же самого типа. В 1829 году такие собрания были также и в Аравии. В 1830 в Лондоне, Плимуте и 
Бристоле были те же собрания.  В США также были такие собрания и в континентальной Европе. Вскоре 
после этого почти повсеместно по всему миру все любившие Господа стали собираться таким образом. И 
хотя не было внешнего союза, но все были подняты Господом. 

Одной особенностью появления таких братьев было то, что титулованные и господствовавшие  
оставили свои титулы и господство, имевшие степени отбросили свои степени и оставили мирской класс или 
общество в церкви и стали простыми учениками Христа и братьями друг другу.  Так же как и «отец» часто 
встречается в римско-католической церкви и «реверент» в протестантских, так и слово «брат» полно 
применялось в их среде. Они были влекомы Господом и потому собирались вместе, и из-за своей любви к 
Господу они естественно любили друг друга. 

С прошествием лет среди этих братьев Бог дал многие дары Своей церкви. Кроме Дарби и Беллета 
мы видим как Бог даровал особые служения многим братьям, чтобы питать Свою церковь. Джордж Мюллер, 
организовавший дома для сирот, восстановил молитву верой. В свое время он получил ответы на более, чем 
1.500.000 молитв. Макинтош, написавший толкование к Пятикнижию, восстановил знание прообразов. Д. 
Муди сказал однажды, что если бы все книги в мире были сожжены, то он удовлетворился бы тем, что у него 
осталась бы одна копия Библии и прообразы Макинтоша. Джеймс Дэк подарил нам много превосходных 
гимнов.  Джордж Каттинг восстановил уверенность в спасении. Его брошюра «Безопасность, определенность 
и наслаждение» была опубликована  в количестве тридцати миллионов экземпляров и распродана до 1930 
года. Кроме Библии было продано также много других произведений.  Вильям Кэлли написал много 
толкований. Чарльз Сперджен говорил, что его мышление велико как вселенная. Ф. Грант был признан 
наиболее осведомленным в Библии в 19-м и 20-м веке. Роберт Андерсен был человеком в свое время лучше 
всех знавшим и объяснявшим  книгу Даниила. Чарльз Стэнли приводил людей ко спасению через проповедь 
Божией праведности лучше всех.  С.П. Треггелес был превосходным филологом Нового Завета. «История 
Церкви» Эндрю Миллера была наиболее согласной с Писанием среди других книг по истории церкви. Р.С. 
Чэпмена Бог использовал очень сильно.  Это были братья одного времени. Кроме перечисленных были 
другие братья, которые были  сильно использованы Богом, и их было по крайней мере боле тысячи.  

А теперь посмотрим что нам дали эти братья: они показали нам как Кровь Господа удовлетворила 
праведность Божию, уверенность в спасении, то, как слабейший верующий может принять Христа, как верить 
в Слово Божие как основание спасения. С тех пор, как история церкви началась, Евангелие не было столь 
ясно как в это время.  И не только это, но они также показали нам, что церковь не может достигнуть всего 
мира, у церкви есть небесный призыв и то, что у церкви нет мирской надежды. Они открыли нам пророчества 
на грядущее, побуждая нас увидеть, что возвращение Господне есть надежда церкви. Они открыли нам книгу 
Откровения и книгу Даниила и показали нам царство и скорбь, восхищение и невесту. Без них мы знали бы 
сегодня только малую долю будущего. Они также показали нам, что есть такое закон греха, от чего 
освободиться, что было распято со Христом, что с Ним воскресло, как соединяться с Господом верою и как 
преображаться каждый день, взирая на Него.  Это были те, кто показал нам грех деноминационализма, 
единство Тела Христова, единство Святого Духа. Они показали различие между Иудаизмом и Церковью.  
Между католической и протестантскими церквами различие не было еще видно так явно, но они показали 
нам его. Они указали  на грех посреднического класса и то, как все дети Божие есть священники и как они 
могут служить Богу.  Они восстановили для нас принцип собраний в 1 Коринфянам 14 главе. Они указали на 
то, что пророчествование не есть дело одного, а двух или трех и это не дело посвященных в сан, но дар 
Святого Духа. Если бы перечислили то, что они восстановили, то мы могли бы сказать, что в современных 
протестантских церквах нет такой истины, которую бы они не восстановили или не восстановили их больше. 

Неудивительно, что Д.М. Пантон сказал: «движение братьев и его значение намного больше, чем 
реформация». Томас Гриффит сказал: «среди детей Божиих они были теми, кто мог верно 
классифицировать слово истины».  Генри Айронсайд сказал: «среди тех, кто знал братьев или не знал их, 
все знавшие Бога получили помощь от братьев прямо или косвенно».  

Это движение было мощнее, чем движение реформации. И здесь я должен сказать, что дело 
Филадельфии больше, чем дело реформации. Филадельфия дала нам то, что не дала реформация. Мы 
благодарим Бога за то, что проблема церкви была решена движением братьев. Позиция детей Божиих почти 
была восстановлена.  И потому и в качестве и в количестве оно больше движения реформации.  С другой 
стороны мы должны отметить, что движение братьев  не столь известно, сколько движение реформации. 
Реформация появилась с мечом и с копьем, а движение братьев появилось проповедованием.  Из-за 
реформации многие потеряли свои жизни в европейских войнах.  Другой причиной почему реформация была 
известной это ее связь с политикой. Многие народы вместе с реформацией сбросили  власть Рима 
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политически. Все, не связанное с политикой, известно людям не так широко.  Но братья увидели 
две вещи: первое это то, что мы называем организованным миром, а другое это то, что братья называли 
миром христианства. Они оставили не только психологический мир, но также и мир христианства, который 
был представлен протестантизмом. Поэтому они не только были выделены в протестантском движении. Они 
не только они вышли из мира, но и из мира христианства.  

С их времени люди познали, что такое церковь, что это Тело Христово, дети Божии – это единая 
церковь и что им нельзя разделяться. Их ударение было направлено на братьев и настоящую любовь друг ко 
другу. Господь Иисус говорит, что появится церковь, чье имя будет Филадельфия.  

Посмотрим на Откровение: «И Ангелу Филадельфийской церкви напиши». Филадельфия это братская 
любовь. За что Господь похвалил Филадельфию? Он говорит, что это братская любовь, при которой 
посреднический класс полностью отменен.  

Воспользуюсь возможностью сказать еще несколько слов. Во Христе нет ни мужчины, ни женщины. 
Во Христе нет сестер. Мы братья, а не сестры. А почему мы братья? Потому что все мы имеем жизнь 
Христову. Сегодня есть много людей в мире, но они не наши братья. Человек является братом не потому, 
что он – человек, но потому что в нем есть жизнь Христова. Так как у меня есть жизнь Христова, мы братья.  
Когда Господь воскрес и был готов вознестись, то Он сказал: «Восхожу к Отцу Моему и Отцу вашему» 
(Ин.20:17) . В Евангелии от Иоанна Он – «Единородный Сын Божий», в 20 главе Он –первородный Сын. В 1-
ой главе Бог видит Его единственным, а в 20-й главе Его жизнью наделены люди, а потому Он –есть 
первородный Сын, а мы –братья.  Через смерть и воскресение Божий единородный Сын, стал первородным. 
Мы можем быть братьями, потому что мы приняли Его жизнь. Так как все мы приняли жизнь Христову, все 
мы братья. Человек является братом, потому что он принял жизнь Христа, и женщина также брат, потому что 
она также приняла жизнь Христа. И мужчина и женщина оба приняли ту же самую жизнь Христа, поэтому все 
они – братья. Все послания были написаны братьям, а не сестрам.  Индивидуально, они, конечно, сестры, но 
во Христе они – братья. По этой жизни мы стали детьми (текина) Божиими. Все «сыны и дочери» в Новом 
Завете надо понимать как детей. За исключением 2 Коринфянам 6-ой главы Бог не имеет ни сынов, ни 
дочерей. Видите ли вы это? Во Христе все находятся в положении братьев. Однажды я был в Шанхае и там 
был человек, который был масоном. Я сказал ему: «Иди, попроси братьев зайти». Он ответил: «имеешь ли 
ты в виду мужчин-братьев, или женщин- братьев?» Это был человек, который был научен Богом. Мы видим в 
сестрах индивидуумов, но во Христе нет различия между мужчинами и женщинами.  

 В церкви также нет ни рабов, ни свободных. Не потому, что он является господином, то и в жизни он 
получает больше, а я, положим, раб и жизнь, которую я получаю, также меньше. Давно, я помню, некоторые 
братья говорили мне: «места собраний обычно убоги. Лучше бы подготовить место, например, для служащих 
правительства». Я отвечал: «А что вы поместите на вывеску?» Это не церковь Христова, это церковь 
чиновников и господ. Когда мы приходим в церковь, нет никаких чиновников или господ. В церкви все братья. 
Когда ваши глаза открыты Господом, то вы увидите, что над другими пребывает мирская слава, а в церкви 
нет таких различий. 

Павел говорит, что в церкви нет ни Иудея, ни грека, ни раба, ни свободного, ни мужчины, ни 
женщины. Церковь не стоит на различии, а на братской любви. 

И это открывается так же как и в других местах, где Господь упоминает Свое имя. Сказано: «Он свят 
и истинен, имеющий ключ Давидов, Он откроет и никто не закроет, закроет и никто не откроет». Его жизнь 
есть святость, Он Сам есть святость.  Он есть истина перед Богом, Он есть Божия истина, Божия истина есть 
Христос. Он держит ключ. Мне хочется спросить одно: «Когда Сардис стал свидетельствовать о Господе, 
были правители этого мира, которые помогали ей вести войну. Борьба шла в Европе долго и потом долго в 
Англии. Но что с движением братьев? За их спиной не было силы поддержки. И что же им оставалось 
делать? Господь говорит, что есть Тот, Кто имеет ключ Давида, который означает власть. (Библия называет 
Давида царем). Но это не проблема войска или оружия и не проблема противостояния, а проблема открытых 
дверей.  Некоторый газетчик в Англии сказал: «Я никогда не думал, что братьев так много, и не знал, что их 
количество может так быстро расти». Путешествуя по всему миру, вы увидите, что братьев очень много. И 
хотя из них есть те, кто знает учение лучше, а другие знают меньше,  положение братьев то же самое. Видя 
это, мы должны благодарить Господа. Господь говорит, что Он есть Тот, Кто «открывает и никто не затворит, 
закрывает, и никто не откроет».  

«Я знаю твои дела… и что у тебя мало силы». Когда читаем эти слова, наши мысли возвращаются ко 
времени возвращения Зоровавеля, о котором некоторый пророк сказал: «кто может отвергнуть день 
маловажного» (Зах.4:10 Дарби) Не отвергай день маловажного, то есть день построения храма. В Библии 
есть очень сильный прообраз церкви – храм.  Когда Давид был царем, народ Божий был един. Позднее он 
разделился на два царства: Иуды и Израиля. Народ Божий стал разделенным и в то же время появился блуд 
и идолы. Как следствие они были пленены Вавилоном. Все признают, что плен Вавилона это прообраз 
Фиатира – римско-католическая церковь.  Так как Библия рассматривает Вавилон как прообраз Рима, так и 
церковь имеет вавилонское пленение. Что делал народ Божий, когда он возвратился из плена? Они 
возвращались слабыми, группа за группой чтобы строить храм. Это кажется указывает на образ движения 
братьев. Было много Иудеев, пожилых, которые видели старый храм. Они видели своими глазами заложение 
основания храма и они громко плакали, потому что храм был ниже по славе по сравнению с Соломоновым.  
Но Бог сказал через меньшего пророка: Не отвергай дня маловажного, ибо это день восстановления. И здесь 
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Господь говорит те же самые слова: «у тебя мало силы». Свидетельство церкви миру сегодня по 
сравнению с Пятидесятницей, по истине мало.  

«Сохранил слово Мое и не отверг имени Моего». Господь видит у них две вещи: они не отвергли 
имени Господа и Слова Его.  В истории церкви никогда не было людей, которые знали бы слово Божие так, 
как братья. Свет был излит как великий поток ливня. Когда я был в Шанхае, то встретил некоторого брата, 
который был поваром на корабле. Мы говорили очень долго. Я думаю, что очень мало миссионеров знают 
так Слово Божие как он. И в самом деле, это их одна из выдающихся характеристик – они знают слово 
Божие. Даже если вы встретите самого простого из них, то он будет чище многих миссионеров.  

Господь говорит: «Ты не отверг имени Моего». С 1825 года братья сказали, что они могут называться 
только христианами.  Если вы спросите их, кто они, то они ответят вам: «мы – христиане». Но если вы 
спросите кого-нибудь из методистской церкви: то он скажет: «я- методист». Если встретите кого-нибудь из 
«церкви друзей», то он скажет вам, что «я принадлежу «церкви друзей». Лютеранин ответит: «я лютеранин». 
Из баптистской церкви вам скажут: «я баптист». Кроме Христа люди все еще используют много других имен, 
которыми они называются. Но дети Божии имеют только одно имя, которым они зовут себя. Господь Иисус 
сказал: «Молитесь во имя Мое» и «собирайтесь во имя Мое». У нас может быть только имя Господне. 
Уайтфилд сказал: «да будут оставлены другие имена, да будет имя Христово превознесено». Эти братья 
стали так и поступать. Господне пророчество говорит то же самое, что они оправданы именем Христа.  Имя 
Христово - их центр. Эти слова можно услышать среди них слишком часто: «Разве имени Господа Иисуса 
недостаточно для того, чтобы отделиться от мира? Разве не так уж просто носить имя Господне? 

 Однажды в поезде я встретил одного верующего, который спросил меня о том, какой я христианин. Я 
ответил, что просто христианин. Тогда он сказал: «Нет таких христиан в мире. Сказать, что ты просто 
христианин, это значит просто ничего, ты должен сказать какой ты христианин. Вот что имеет значение». Я 
ответил: «я просто человек – христианин. Ты говоришь, что для человека быть просто христианином не 
имеет смысл? А какой тип христиан имеет смысл? Что касается меня, то я просто могу быть христианином и 
никем больше». В этот день мы очень хорошо поговорили. 

Я хочу, чтобы мы увидели одну вещь: то есть, многие считают, что имени Господнего недостаточно. 
Многие думают, что им нужно название деноминации, они думают, что они должны иметь еще другое имя, 
кроме Господнего.  Братья, не думайте, что наша позиция такая неопределенная. Господь говорит: «ты не 
отверг имени Моего». Если мое рассуждение верно, то другие имена есть позор для Него. Это слово 
«отверг» употребляется при отречении Петра. Какого типа  христианин? Я христианин. Не хочу называться 
другим именем. Многие не хотят чести имени Христову и не желают называться просто христианами. Но я 
благодарю Бога, что пророчество Филадельфии сбылось в братьях. Они никогда не имели какого-то 
особенного имени. Они – братья, они не церковь «Братья».  

«Вот Я открыл перед тобою дверь и никто не сможет закрыть ее». Господь говорит, что церковь в 
Филадельфии стоит перед открытой дверью. Люди часто говорят, что если ты живешь по Писаниям, то дверь 
скоро закроется. Самое трудное препятствие для  послушания Господу, это закрытые двери. Но здесь есть 
обетование: «вот, Я открыл перед тобою дверь, и никто не закроет ее». Сколько ни существовали братья, это 
было так. Во всем мире, либо в толковании Библии или проповедовании Евангелия, ни дна группа людей не 
имела таких возможностей, как они.  Либо в Европе, Америке или Африке это было так. Не было нужды в 
человеческой поддержке, рекомендаций, пропаганды, содействия, но у них всегда была возможность 
трудиться, а дверь для труда была отворена. 

«Вот, Я сделаю им, синагоге сатаны, которые говорят, что они Иудеи, а не таковы, но лжецы, вот, я 
сделаю то, что они придут и поклоняться в ноги тебе и узнают, что Я возлюбил тебя». Мы увидели по 
крайней мере четыре вещи, которые сделали христианство иудаизмом: посреднический класс, написанные 
законы, материальный храм, земные обетования. Но что говорит Господь? «Я сделаю то, что они придут и 
поклонятся в ноги тебе». Иудаизм был разрушен руками братьев. Повсеместно в мире было это движение. 
Где были они, там разрушался Иудаизм.  Среди тех, кто действительно знают Бога сегодня, принципиальная 
сила Иудаизма ушла в прошлое.  

«Потому что ты сохранил слова терпения Моего».  Это согласуется со словами «соучастник в скорби 
и в царстве и в терпении Иисуса» в главе 1.  Терпение используется здесь как имя существительное. Но и 
сегодня есть это терпение Христово. Сегодня Он встречает тех, кто насмехается над Ним, но Он терпит.  
Когда-то наступит день суда, но сегодня Он терпит. Сегодня Его слово это слово терпения.  У Него не было 
репутации, Он был просто Назарянином, сыном плотника. Когда мы следуем за Господом,  то Он говорит 
нам: «Храни слово терпения Моего».  

«Я сохраню тебя от часа испытания, который придет на весь мир, испытать живущих на земле». Мы 
можем использовать для иллюстрации Чанкин. Сказать, что я сохраню вас от бомбардировки, значит, что все 
еще остаетесь а Чанкине, но вы будете сохранены от бомбардировки. Если я говорю, что я сохраню вас от 
часа, то это означает, что до этого самого часа вы  удалитесь в Ченгту. Когда весь мир будет испытан (мы 
знаем, что здесь речь идет о великой скорби), то вы не встретите эту скорбь. Прежде, чем этот час настанет, 
мы будем восхищены. В Библии есть всего два места, которые говорят об обетовании восхищения: 
Евангелие Луки 24:36 и Откровение 3:10. Сегодня мы должны следовать за Господом, не жить развязано, 
учиться ходить по пути Филадельфии и просить Господа избавить нас от всех грядущих испытаний. 

«Приду скоро, держи, что имеешь, что бы кто не отнял венца твоего». Господь говорит: «Я приду 
скоро», это значит, что церковь будет до пришествия Господнего. Не пройдет Фиатир, Сардис и 
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Филадельфия не минует. «Держи, что имеешь», то есть «Мое слово» и «Мое имя». Нам не должно 
забывать Слова Господнего и не должно позорить имя Господне. «Чтобы кто не отнял венца твоего», у всех в 
Филадельфии уже был венец. В других церквах была с этим проблема, и здесь есть проблема потерять 
венец. Господь говорит, что все вы уже имеете венец. В Библии есть только один человек, кто знал, что у 
него есть венец, это был Павел.(2Тим.4:8) И также среди церквей были та, которая знала, что у нее есть 
венец. Не допускайте кому-нибудь забрать ваш венец, не уходите от Филадельфии и не оставляйте свое 
положение. Здесь говорится: «Держи, что имеешь, чтобы никто на забрал этого». 

Это говорит нам о том, что у Филадельфии была своя особенная опасность, а иначе бы Господь не 
дал бы такого предупреждения. Более того, эта опасность слишком реальная, и поэтому Господь заповедует 
ей таким серьезным способом. А в чем их опасность?  Опасность в том, чтобы потерять то, что они уже 
имеют. Поэтому Господь и говорит им держать то, что они уже имеют. Их опасность это не провал в 
прогрессе, а скорее всего регресс. Причина того, что они угождали Богу находится в том, что они любили 
друг друга и были верны Господнему слову и Господнему имени. Опасность находится в том, чтобы потерять 
эту любовь и верность.  Как страшно! Но это на самом деле и случилось! После двадцати лет братья также 
разделились. Они поделились двумя разделениями: «исключающим» и «открытым». В этих разделениях 
появилось много сект. Поэтому и к Филадельфии есть призыв победителям. 

Какова причина этой проблемы? Нам нужно быть очень внимательными и смиренными, а иначе мы 
будем вовлечены в ту же оплошность. Я думаю, что всякий вид разделения есть должное недостатка любви 
друг ко другу, когда нет любви или есть ее недостаток, то люди уделяют внимание законам, процедурам и 
дробятся, чтобы искать пороки других. Когда любовь бедна, то люди будут также гордиться и завидовать 
другим, производя таким образом противоречия и распри. Святой Дух есть сила единства, а плоть есть сила 
разделения. Если не разобраться с плотью, то раньше или позже разделение произойдет. 

И еще я верю, что это происходит, когда братья слабо видят «поместную» основу и границы церкви. 
Они ясно увидели негативные стороны грехов церкви, но с позитивной стороны то, как в церкви должны 
любить друг друга и как быть в гармоничном единстве на основании и границах поместной сути, они не 
увидели должным образом. Римско-католическая церковь уделяет внимание единству единой церкви на 
земле, а братья уделяют внимание идеалистическому единству духовной церкви в небесах. Они не увидели, 
или увидели недостаточно, что любовь друг ко другу в посланиях, есть любовь друг ко другу и это любовь в 
церкви в одной местности. Единство - это единство церкви в одной местности. Собрания это собрания 
церкви в одной местности, исправление в духовном есть исправление в церкви в одной местности, отлучение 
это отлучение в церкви в одной местности. В любом случае, только два типа людей говорят о единстве 
церкви: римско-католическая церковь говорит о единстве всех церквей на земле, а братья говорят о 
духовном единстве   в небесах.  Как следствие первая есть лишь внешнее объединение, а второе это 
идеалистическое единство, но по сути лишь разделение. Никто из них не отметил единство каждой 
поместной церкви в каждой местности, как это записано в Библии.  

Так как братья не уделили должного внимания факту: церковь имеет поместные границы, то 
«исключительные братья» требовали объединений во всяком месте, что приводило к разрушению границ в 
местности церкви  и впадали в ошибку объединенной церкви, а «открытые братья» требовали независимого 
администрирования на каждом собрании, результатом чего стало большое количество церквей в одной 
местности, что по сути есть ошибка Конгрегациональной церкви, которая делает каждую конгрегацию 
независимой единицей. «Исключительные братья» перешли границы местности, а «открытые   братья» 
сузили границы местности. Они забыли, что в Библии есть одна и только одна церковь в каждой местности. 
Слова, сказанные в Библии к церкви, это слова сказанные к этому типу церкви.  Очень странно, что 
сегодняшнее намерение многих – изменить слова, сказанные поместной церкви, на слова, сказанные 
духовной церкви.  Более того, когда многие братья создают церковь, они создают ее меньше должных 
пределов и масштаба местности, то есть, например, «домашние церкви». Но в Библии нет «объединенной 
церкви» церквей, расположенных повсеместно, и нет также церквей конгрегаций и собраний в одной 
местности как независимых церквей. Одна церковь на несколько местностей и несколько церквей в одной 
местности, и то и другое не предопределено Богом. Слово Божие ясно открывает, что в одной местности 
может быть только одна церковь и одна церковь -  в одной местности.  Одна церковь в нескольких местах  
требует единства, которого Библия не требует, а несколько церквей в одной местности делит единство, 
которого Библия требует.  

Трудность братьев в те дни состояла в том, что они не видели достаточно ясно учение в Библии о 
поместной церкви. Как результат, имевшие «объединенную церковь» объединились с братьями в разных 
местах и не боялись разделяться с братьями в одной местности. А те, кто имел собрания как независимую 
конгрегацию не боялись разделяться с братьями в других собраниях в той же местности.  И так как они не 
уразумели важности учений Библии о поместности церкви, разделения были в обоих случаях.  Господь не 
требует непрактического  единства во всех местах. Господь также не допускает принимать одно собрание как 
границы своей местности, это слишком свободно и распущенно без ограничения и урока. Только одно слово 
несогласия и другое собрание образуется из трех или пяти человек, как группа и ее они считают единством. 
Может быть только одно единство в одной местности. Какое ограничение может быть для распущенных по 
плоти! 

Движение братьев все еще прогрессирует. И свет «поместности церкви» становится вся яснее и 
яснее. Насколько Господь широко будет трудиться мы не знаем. Мы можем только ожидать истории, тогда 
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будет все ясно. Если наше посвящение Господу абсолютно и сами мы смиренны, то может быть мы 
получим милость, чтоб сберечься от ошибки. 

«Побеждающего сделаю столпом в храме Бога моего, и он не выйдет вон, и напишу на нем имя Бога 
Моего и имя города Бога Моего, Нового Иерусалима, который сходит с неба от Бога Моего и имя Мое новое». 
Во время Филадельфии было много случаев отлучения братьев. Но этот никогда не будет отлучен, он будет 
столпом в храме Божием. Если удалить столп, то храму не устоять. На победителе можно написать три 
имени: имя Божие, имя Нового Иерусалима и новое имя Господне. Вечный Божий план завершается. Народ 
Филадельфии обращается к Господу и угождает Ему. 

«Имеющий ухо слышать да слышит, что Дух говорит церквам». Помните, пожалуйста, что Бог не 
сохранил желание сердца Своего в тайне, Бог открыл перед нами путь очень ясно. 

 
 

Глава 8. Церковь в Лаодикии. 
См. Откровение 3:14-22. 

 
Поговорим о последней церкви. Мы увидели римско-католическую церковь, протестантские церкви и 

движение братьев. Среди них Господь избрал движение братьев.  Фиатир полностью пал. И хотя Сардис был 
лучше Фиатира, но Господь все же упрекнул его. Только Филадельфия не принимает слова обличения. 
Господне обетование присутствует среди Филадельфии (но в Филадельфии также есть призыв к 
победителям). Если это была самая высота, то мы закончили бы на Филадельфии и перестали бы писать 
дальше. Однако, в этих церквах Господь пророчествует нам о состоянии церкви и поэтому нам нужно 
сделать шаг к Лаодикии, с которой каждый из нас знаком. Если вы спросите: «А к какой церкви относится 
Лаодикия?», то многие не смогут ответить. Многим детям Божиим неизвестна Лаодикия. Некоторые получают 
уроки от нее, как от слова к отдельным личностям, некоторые считают ее чем-то общим, запустевшим 
состоянием церкви. Но Господь говорит  здесь пророчество. 

Лаодикия как и другие церкви имеет особое значение в ее названии. Это слово состоит из двух слов: 
«лаос», означающее «низы» (обычные люди) и «дикиа», которое можно перевести как «обычаи» или 
«мнения». Поэтому Лаодикия означает обычаи низов или мнения обывателей. И мы можем видеть значение 
– церковь уже пала. Эта церковь повернулась к образу мнений и обычаев низов.  В Филадельфии мы видим 
братьев и их любовь друг ко другу.  Но то, что мы видим здесь, это низы, мнения и обычаи.  

Пожалуйста помните одну вещь: если дети Божии не стоят на позиции Филадельфии, они падут и 
ошибутся, но они никогда не придут к Сардису. Если человек увидел истину братьев, то он не может никогда 
вернуться к протестантским церквам, даже если он этого захочет. Но если он не стоит в Филадельфии, то 
регрессирует до Лаодикии. Те, что вышли из католицизма, называются протестантами, вышедшие из 
протестантизма – братья, а вышедшие из Филадельфии есть Лаодикия. Сардис вышел из Фиатира, 
Филадельфия вышла из Сардиса, и также Лаодикия вышла из Филадельфии. Сегодня у детей Божиих есть 
неверное понимание, то есть когда они видят какую-нибудь церковь деноминации, состояние которой плохое, 
то они называют ее Лаодикией. Но это неправильно. Различные деноминации это протестантские церкви. 
Деноминации не подходят к тому, чтобы называться Лаодикией. Только павшая Филадельфия может быть 
Лаодикией. Положение Лаодикии не может быть положением Сардиса. Только вкусившие благости 
Филадельфии и павшие есть Лаодикия. Этого не так много в Сардисе. Но те, кто не хранит духовные 
богатства во Святом Духе, становится Лаодикией. 

О каком типе падения мы говорим? В Ефесе мы видим ненормальность посреди нормальности.  В 
Пергаме мы видим учение Валаама. В Фиатире мы видим Иезавель, поэтому посреднический класс не имеет 
здесь корней. Сардис дает нам открытую Библию, но Сардис сам создает определенный посреднический 
класс.  В Филадельфии мы видим только братьев, класс одолевших низы уже не существует. Каждый 
возвращается к Слову Господнему и послушанию Слову Господнему  тому, что Дух Святой говорит через 
Слово Господне. Но однажды, не продолжая стоять на позиции братьев и тех, кто приял воспитание Святого 
Духа и уклонившись от положения братьев к тому, что ниже, появляется Лаодикия. В Сардисе власть 
находится  в руках пасторской  системы. В Филадельфии власть находится в руках Святого Духа, Святой Дух 
применяет власть через Слово и Имя, и все братья любят друг друга. Но теперь и не Святой Дух не имеет 
власти, ни пасторская система. А что мы подразумеваем под властью низов?  Мы имеем в виду власть 
большинства. Мнение большинства это принимаемое мнение, пока большинство благосклонно, все 
нормально. Это Лаодикия. Другими словами, ни отцы, ни пасторы, ни Святой Дух, но мнение большинства 
имеет вес. Это не братья, это люди. Лаодикия не стоит на положении братьев, скорее всего, это люди стоят  
по воле плоти. Все голосуют. Мы должны знать волю Господню и смотреть на Филадельфию по воле Божией. 
Где нет братской любви, но есть только мнения людей плоти, то вы встречаете Лаодикию. 

Здесь Господь говорит о Себе так: «Аминь, верный и свидетель истинный, начало создания 
Божьего». Господь есть Аминь. Аминь означает «верно» или «да будет так». Поэтому Он выполнит все и 
ничто не будет напрасным. Господь Иисус на земле свидетельствовал о деле Божием. Среди многих 
существ и вещей, сотворенных Богом, Господь есть Глава. 

«Знаю твои дела и что ты не холоден, ни горяч. Ты тепл, а не горяч и не холоден. Я и исторгну  (букв. 
блевать)  тебя из уст Моих». Сардис живет именем, но по на самом деле мертв. Лаодикия ни холодна, ни 
горяча.  Ефесу Господь сказал: Я сдвину светильник твой с места твоего», а Лаодикии: «Я исторгну тебя из 
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уст Моих», Господь не будет более использовать их, они уже больше не «да будет так». А проблема в 
том, что они ни холодны, ни горячи. Они полны знанием, но слабы в силе. Когда они были горячи, то они 
были Филадельфией, но теперь они холоднее, чем прежде. Однажды Филадельфия пала и стала Лаодикией. 
Только люди Филадельфии могут пасть до такого состояния.  

«Потому что ты говоришь: я богат, добыл богатства и не имею ни в чем нужды». Я уже говорил, что 
движение братьев намного значительнее, чем реформация. Реформация была реформацией в количестве, а 
движение братьев было реформацией в качестве, восстановлением изначальной сути церкви. Эта сила по 
истине велика. Но так как братья были сильнее других в поведении и истине, так что простой корабельный 
кок имел больше знания, чем любой миссионер в протестантской церкви, то они возгордились.  «Вы все 
несведущи, только мы сведущи» –стало их позицией. Никто не сведущ в протестантской церкви. Известный 
Скоуфилд ходил учиться к братьям.  Так широко известная Джипси Смит ходила к ним, чтобы получить 
помощь и почерпнуть для своих проповедей учения у них. Все соработники, студенты, проповедники и 
верующие получили свет и помощь от них. Мы даже не знаем точно, сколько же людей получили помощь от 
их книг. Многие должны признать, что по всему миру никто не мог так преподавать Библию, как братья. И как 
результат они возгордились. «Наши студенты это учителя других» - говорили они.  И хотя им противились, но 
некоторые стали самовозвеличенными героями. И ,конечно, некоторые стали самоудовлетворенными. 
Многие братья имели братскую любовь и искали добра другим, а другие не имели ничего, кроме знания. И 
это неизбежно привело к самовозвышению и высокому самомнению. Господь показывает нам, что 
возгордившаяся Филадельфия есть Лаодикия.  И что Лаодикия есть павшая Филадельфия. Следовательно, 
во многих местах в собраниях было много неприятностей, связанных с их поведением и учением. Особой 
чертой Лаодикии является духовная гордость. С исторической стороны, Господь исполнил это для нас. 

Мы можем и сегодня встретить Филадельфию и также мы можем встретить сегодня Лаодикию. Обе 
подобны в своем положении к церкви. А отличие в том, что Филадельфия имеет любовь, а Лаодикия имеет 
гордость. Внешне нет отличий, отличие в том, что Лаодикия есть возгордившаяся Филадельфия.  Я не хочу 
сообщать много об этом. Дам лишь несколько иллюстраций. Один брат из них однажды сказал: «Есть ли что 
духовное, чтобы нельзя было найти среди нас?» Другой брат, увидев один журнал, сказал: «А что нового 
может дать нам это? Разве есть что-то, что мы не имеем?» и он возвратил этот журнал даже не прочитав 
его. Другой брат сказал: «Так как Господь дал нам великий свет, то нам можно быть удовлетворенными, если 
мы читаем то, что пишут другие, то напрасно тратим время». А другой сказал: «Что есть других из того, что 
есть у нас?» Другой же говорил: «Что есть у других, есть и у нас, а что есть у нас, того другие могут и не 
иметь». Когда мы слышим такие разговоры, то сразу же вспоминаем как Господь сказал о тех, кто говорил: «я 
богат». О как нам должно быть осторожными, чтобы нам не стать Лаодикией! 

На одном острове в Атлантическом океане были некоторые братья. Однажды был большой ураган, 
который разрушил много домов и зал собраний братьев.  В течении двух часов братья со всего мира послали 
им более чем 2000 фунтов стерлингов и помощь пришла к ним быстрее, чем от правительства.  В их среде 
была по истине братская любовь, но были также и те,  кто немного гордился.  Протестантские церкви не 
способны стать Лаодикией. Сам Сардис признает, что у него нет ничего. Я трудился уже более двадцати лет 
и не встречал  миссионера или пастора в деноминациях, которые говорили, что у них есть духовное. Они 
всегда говорят, что они неполноценные. Сардис это хилые и слабые протестантские церкви, а не Лаодикия.  
Только Лаодикия имеет особенность в духовной гордости. В протестантских церквах очень много грехов, но 
духовная гордость не является ее выдающимся грехом. Только падшие братья могут сказать: «Я богат, 
добыл сокровищ и не имею ни в чем нужд». Только падшая Филадельфия может быть Лаодикией. Что 
касается духовности, то Сардис знает вполне, что у него нет ничего.  Они часто говорят, что они не очень 
ревностны и наши ревностные члены уходят от нас». «Богатство» есть состояние Филадельфии, но 
самохвальство своим богатством с характерной особенностью есть черта Лаодикии. Только Лаодикия может 
хвалиться. Отходящие от Филадельфии не могут придти к Сардису.  Спросите брата, вернется ли он в 
Сардис, это невозможно, он может придти только в Лаодикию. И Лаодикия также не продолжает ту линию  
ортодоксальности с апостолами. Она идет ниже линии апостолов. У них напрасное знание, у них нет жизни, 
они самоудовлетворены, самовозвышены и имеют высокое самомнение.  

«Потому что ты говоришь: я разбогател, добыл сокровищ, не имею ни в чем нужды, а не знаешь, что 
ты жалок и нищ и беден и слеп и наг». То, что они говорили вполне верно: «я богат, добыл сокровищ, ни  в 
чем не нуждаюсь». Перед Богом все же это очень удивительно. У них был повод хвалиться. Мы признаем, 
что есть многое, чем можно им хвалиться. Но лучше оставить это почувствовать другим, а не себе, пусть 
другие оценят это, а не они сами.  Будет на самом деле хорошо, когда другие скажут так, но если мы так 
говорим, то это не хорошо. О духовном хвалиться не надо.  Если это мирские вещи и ты хвалишься своими 
богатствами, то  купюра не улетит и количество их не вырастет от этого, но если ты хвалишься духовным, то 
оно становится напрасным. Когда человек говорит, что  он силен, то его сила проходит. Лицо Моисея сияло, 
но сам он не знал об этом.  Кто знает, что его лицо сияет, тот потеряет сияние его. Если ты не знаешь, что ты 
растешь, то ты блажен. Есть многие, которые знают свое собственное состояние, но на самом деле не имеют 
ничего. Если у тебя есть духовная власть, то это хорошо, но если ты знаешь, что у тебя есть духовная 
власть, то это уже нехорошо. Лаодикийцам было очень ясно видно свое достоинство, у них его было очень 
много. И как результат, они в Божиих глазах стали слепыми, бедными и нагими.  И тут нам надо усвоить урок. 
Лаодикия прекрасно сознает свои богатства. Мы надеемся, что мы будем расти, но мы сами не хотим это 
знать. 
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Господь говорит: «ты жалок». Здесь слово «жалок» то же самое, что Павел использует в 
послании к Римлянам глава 7 как «беден». Господь говорит здесь, что ты жалок как Павел в Римлянам, 7, с 
духовной стороны ты жалок, ты стеснен, ты не таков, каким себя считаешь, в Господних очах ты скуден. В 
следующем слове Господь выделяет три вещи: (1) они бедны, (2) они слепы, (3) они наги. 

О бедности Господь говорит им: «советую тебе купить у Меня золото, огнем очищенное, чтобы тебе 
обогатиться». И хотя они богаты в доктринах, но Господь все же видит их бедными. У них должна быть живая 
вера, а иначе Слово Господне им не поможет. Их промах, их слабость происходит из-за того, что их вера 
прошла.  Петр говорит, что золото, очищенное огнем это вера в испытаниях (1Пет.1:7). Во дни, когда Слово 
преподается скудно, вы должны молиться. Когда Слово возрастает, то вам нужна вера, которая сливается 
со словами, которые вы слышите. Вам должно пройти через все виды испытаний, чтоб слова, которые вы 
слышали, стали сильны в вашей жизни практически. Поэтому вам нужно купить золото огнем очищенное.  
Вам нужно научиться доверять даже в скорби и тогда вы будете по истине богаты.  

Более того, Господь говорит: «…белую одежду, чтобы тебе одеться и чтобы не был виден срам твоей 
наготы». Мы прежде говорили о «белых одеждах» как о поведении. «Белая одежда» здесь то же самое, что и 
в других местах книги Откровение. Божия цель состоит в том, что у них не было заразы, как и одежда бела. 
Бог хочет, чтобы они постоянно ходили перед Ним. Невозможно быть голым перед Богом. В ветхом Завете 
никто не мог приблизиться не одетым к Богу. Когда священник приступал к жертвеннику, то их нагота никак 
не должна быть видна. 2-е Коринфянам говорит нам: «так, чтобы и одетыми не оказаться нагими». Но в этом 
месте нет вопроса быть или не быть одетым, а в том, бела одежда или нет. Господь Иисус говорит: «кто даст 
напиться из чаше холодной воды одному из малых сих во имя ученика, истинно говорю вам, он  не потеряет 
награды своей» (Мф.10:42). Это белая одежда. Мы можем устраивать для других целые пиры, но она все же 
не будет «белой». Если мы только делаем это для того, чтобы поддерживать славу своей деноминации, это 
не будет браться в расчет: если это исходит от подобного мотива, то ничего из этого не имеет ценности. Это 
не достаточно чисто. Господь желает, чтобы у нас была чистая цель и чистый мотив в деле для Него. Очень 
много трудов и много мотивов, которых касаясь, вы ощущаете, что в них много нечистоты, они не белы.  
«Чтобы не был виден срам наготы твоей». Это значит, что когда вы ходите перед Богом вы не должны не 
укоризненны.  

Третье: «И помажь глаза твои глазною мазью, чтобы тебе видеть». Здесь говорится «мазь», а не 
«таблетки». Помазать глазной мазью глаза значит иметь откровение Святого Духа. У вас должно быть 
откровение Святого Духа и только это можно считать видением. Знать слишком много доктрин 
противоположно малому количеству откровения Святого Духа. Часто доктрина это передача мысли от одного 
другому, но духовные глаза все же ничего не видят. Многие ходят светом других. Многие старшие говорят так 
и вы так говорите. Сегодня вы говорите: «мне сказали так и так», а если бы вам это не сказали, то вы бы и не 
знали что делать. Вы приняли доктрину от проповеди человека, а не от Господа Иисуса. Господь Иисус 
сказал, что это не будет работать, вы должны иметь откровение Святого Духа. Я не могу написать письмо 
другу и просить его слушать Евангелие за меня, чтобы был спасен я. Так и все, принятое из рук людей, 
заканчивается как это только достигает нас, это ничего общего не имеет с Богом. По Библии это слепота. 
Если вы не касаетесь Святого Духа, то вы не имеете дело с духовным.    Дело не в том сколько вы услышали. 
Часто это просто разбухание доктрины, увеличение знания, но никто ничего не увидел от Бога. Нам нужно 
научиться одному – купить глазную мазь.  Только увидеть самому - это по истине видеть. Видеть – это 
основа того, что было достигнуто и основа повторного видения. 

«Кого люблю, тех обличаю и наказываю, поэтому будь ревностен и покайся». Слова, сказанные 
прежде есть обличение. Но Господь показывает нам это, потому что Он любит нас и обличает нас и 
наказывает нас таким образом. Поэтому будь ревностен. А что еще? Покайся!. Прежде всего ты должен 
покаяться.  Покаяние это не только индивидуальный вопрос, и церковь также должна покаяться.  

«Вот, Я стою у двери и стучу. Если кто услышит голос Мой, к тому войду и буду вечерять с ним и он – 
со Мною». В этом утверждении находится очень много смысла.  О какой двери идет здесь речь? Многие 
используют этот стих, чтобы проповедовать Евангелие. Хорошо заимствовать этот стих для проповеди 
Евангелия и хорошо применять его для грешников, но его не должно использовать так далеко от его 
первоначального значения. Он обращен к детям Божиим. Он не говорит нам о том, что Господь стучится в 
дверь сердца грешника, но в дверь сердца церкви. Дверь здесь стоит в единственном числе и поэтому 
Господь обращается к церкви. Очень странно, что Господь – Глава церкви или, как  можно сказать, источник  
церкви, но Он стоит за дверями церкви. «Вот, стою у двери…» Это ужасно! Если Господь стоит за дверью 
для церкви, то какова же эта церковь?  

 Господь говорит здесь: «Вот!» Это Он говорит всей церкви. Эта дверь есть дверь сердца церкви. 
«Если кто слышит голос мой и отворит дверь…» Эти слова «если кто» показывают, что открывание этой 
двери это индивидуальный вопрос.  В Библии есть две линии в отношении истины. Одна линия это линия 
Святого Духа, а другая – Иисуса Христа. Одна субъективная, а другая объективная. Одна касается опыта, а 
другая касается истины. Если кто уделяет много внимания объективной истине, то вы видите потом его в 
тумане и облаках разных непрактических вещей. Если он постоянно стоит на субъективной стороне, делая 
ударение чрезмерно на внутренней работе Святого Духа, то он будет постоянно смотреть вовнутрь и станет 
недовольным.  Всякий кто ищет Господа должен быть сбалансирован в этих двух истинах. Одна сторона 
показывает мне, что во Христе я совершенен, а другая показывает, что работа Святого Духа во мне 
побуждает меня усовершаться.  Величайшей ошибкой братьев было их чрезмерное ударение на 
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объективных истинах и отвержение субъективной истины. Филадельфия пала и стала Лаодикией. Их 
падение обязано чрезмерности в объективной истине. Это не означает, что совсем не было действия 
Святого Духа, но в общем говоря, было слишком много объективного аспекта с малым субъективным 
аспектом. Если кто откроет дверь, «к тому войду». Это означает, что объективное становится субъективным, 
то есть Он изменит то, что вы имеете объективное. В Евангелии от Иоанна, главе 15 вы видите как Господь 
говорит о двух сторонах. Он говорит: «Пребудьте во Мне и я пребуду в вас». «Я буду вечерять с ним и Он со 
мною». Господь говорит здесь: «Если вы откроете дверь, то буду вечерять с тобою». Это общение и это 
также радость. Так у нас появляется близкое общение с Господом и также радость от этого общения.   

«Побеждающему дам сесть со Мною на престоле, как и Я победил и сел с Отцом моим на Его 
престоле». Из  обетований, данных победителям семи церквам, говорят, это лучшее. И хотя некоторые 
похожи и на другие обетования победителям, многие говорили мне, что Господне обетование Лаодикийцам 
превосходит все другие. В начале в обетованиях победителям Господь ничего не говорил о Самом Себе. Но 
тут Он говорит: Если вы побеждаете, то вы будете вечерять со Мною. Я прошел через все победы, поэтому Я 
сижу на престоле Отца Моего. Вы также должны победить, чтобы и вам сесть со Мною на Моем престоле. И 
здесь победителю дано очень высокое обетование. Почему? Потому что в этот момент церковь завершится. 
Победитель ожидает здесь пришествия Господа Иисуса. Поэтому здесь говорится о престоле.  

 
Глава 9. Заключение. 

 
В ветхом завете были очень ясные пророчества об Иуде. (Об Израиле не было пророчеств. Израиль 

во времена Иероваама восстал против Бога и это был народ, который погиб прежде. Очевидно, Богу не 
угоден Израиль и он отверг его. Поэтому об Израиле нет пророчеств). Иудейские пророчества продолжаются 
до пришествия Господа Иисуса, мы можем видеть это по родословию в Евангелии от Матфея, глава 1.  В 
ветхом завете много пророков, чьим делом было только показывать то, что будет в будущем. Например, 
Даниил пророчествовал о состоянии народов. После того как Иуда увядал в эти две с половиной тысячи лет, 
поднимались один за одним язычники до самого второго пришествия Господа Иисуса. Поэтому и 
существуют очень известные пророчества, такие как у Даниила в главах 2,7,9 и 11 и очень детальны о 
язычниках.  Кроме пророчеств о Иуде и язычниках, Божиим планом все же является церковь Божия.  А какие 
пророчества о церкви?  Когда мы читаем первые семь посланий, написанных Павлом, то мы не видим 
пророчеств. Кажется они располагаются в Матфея, 13 главе, но они не так подробно касаются церкви, 
потому что они направлены на внешнее проявление  царства Божьего. Поэтому, мы можем сказать, что 
Откровение главы 2 и 3  и только в этих семи посланиях показано нам пророчество о церкви. Так как мы в 
общих чертах изучили каждое из них и увидели, что каждое из них исполнилось. Мы увидели пророчества, 
которые Господь показал нам и их исполнение в истории. Мы благодарим Бога за то, что эти пророчества 
уже исполнились и потому нам намного проще читать их и видеть их исполнение. 

Через эти семь посланий Господь желает снабдить нас руководством о том, как стать победителями. 
Господь особенно говорит нам о том, как нужно вести себя, чтобы победить и так Он, через исполнение этих 
пророчеств, показывает нам путь победителя на этой земле. Поэтому они относятся к пути, по которому 
каждый из нас ходит. 

Если мы посмотрим на эти семь посланий все вместе, то мы увидим, что каждое послание разделено 
на четыре части. От первого до последнего они таковы.  Первая это имя Самого Господа, потом состояние 
церкви, затем награда победителям, и наконец, призыв имеющим уши слышать.  В каждом послании Господь 
показывает нам кто Он есть, каково состояние церкви, что Он дает победителю, и затем обращение тому, кто 
имеет ухо слышать. Есть призыв к победителям в каждой церкви, каждый из них имеет свою особенность и 
Господня награда победителям также отличается. Поэтому, давайте постигнем, что независимо от состояния 
церкви, какую бы она не имела проблему, но если человек верен перед Господом, то он узнает, что ему надо 
делать. Господь показывает нам метод как разобраться с проблемой. Господь говорит, что Он есть путь, Он 
есть истина и Он есть жизнь. Поэтому вне зависимости от того, в каком послании или в каких 
обстоятельствах мы находимся, Господь все же не хочет, чтобы мы уделяли внимание ситуации, какой бы 
плохой она не была, Он желает, чтобы мы видели то, чем Он является. Откровение показывает нам видение. 
Что касается познания Господа, то мы постигаем его откровением однажды. И как только мы обрели его, то 
все беды проходят. Нам должно увидеть перед Господом, что вся трудность церкви очень неотложна. В этой 
ситуации мы плачем и молимся о помощи, но Господь говорит, что только тот, кто знает его обретает 
помощь. Поэтому в каждом послании Господь говорит о том, Кто Он есть. Способен ли такой Господь 
разобраться с этой ситуацией? 

Как с церковью, так и с нами. В сложных обстоятельствах, мы должны познавать Господа, Который 
противоположен нашей трудности. Все другие проблемы второстепенны. Решение всех проблем зависит от 
того, насколько много я познал Господа.  Некоторые способны сносить очень много, а некоторые способны 
на очень малое. Поэтому, в начале каждого из семи посланий внимание уделяется тому, Кто есть Господь. 
Если человек не знает Господа, то он не будет знать церковь. Многие вполне удовлетворены состоянием 
церкви сегодня, потому что перед Богом они слепы. Они не увидели, кто там сидит на престоле. Они не 
увидели различные грани славы Господней и его благости. Решение всей проблемы  зависит от того, как 
сильно мы знаем Господа. Кто знает Бога мало, то имеет мало откровения Божьего, тот более терпим к 
дерзости и бесчинству. Но кто стоит перед Господом, то Господь убирает терпимость к тому, что не по воле 
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Его. Однажды приняв откровение перед Господом, Господь убирает все, что не по воле Его. Поэтому 
мы знаем, что если мы хотим быть святыми, то мы просто будем иметь Господа. Если мы не хотим быть 
святыми, то мы потеряем свое общение с Господом.  

Относительно семи посланий мы должны понять, что мы обсуждаем проблему системы. Пожалуйста 
помните, что все связанное с семью церквами, связано с Господом. Если вы знаете Господа, то вы будете 
осуждать Божиих людей за то, что они ходят по своим прихотям; а если вы не знаете Господа достаточно, то 
вы будете сносить их хождение по своим похотям. Часто человек терпит христиан потому, что он не 
достаточно верен Христу. Недостаток его верности Господу – причина, по которой он не имеет откровения 
для познания того, что Господь осуждает это как грех. О, часто бывает так, что нам приходится выбирать 
между Господом и Его народом, которому мы должны служить. 

Мы уже знаем, что число «семь» состоит их трех и четырех. После Ефеса – Смирна, а после Смирны 
– Пергам.  Эти три являются одной группой, ибо все они миновали. Последние четыре также составляют 
одну группу. Фиатир, Сардис, Филадельфия и Лаодикия, эти четыре, в корне отличаются от первых трех. Во 
дни Сардиса на земле, и Фиатир находится на земле; во дни Филадельфии на земле, и Сардис находится на 
земле; во дни Лаодикии на земле, и Филадельфия находится на земле. Другими словами, последние четыре 
церкви пребывают на земле одновременно. Они не начались в одно и то же время, но они прекратят свое 
существование в одно и то же время. 

Эти четыре церкви сегодня перед нами очень многозначительны. Когда появились протестантские 
церкви, римско-католическая церковь уже существовала более тысячи лет. Когда появилась Филадельфия, 
протестантские церкви существовали более трехсот лет. Когда появилась Лаодикия, Филадельфия уже 
существовала несколько десятков лет. Мы, рожденные в этом веке, сталкиваемся с чем-то очень особенным: 
есть три различные типа церкви, между которыми нам надо выбирать. Если бы мы родились до 
четырнадцатого или пятнадцатого века, то у нас не было бы ничего другого, как только бы примкнуть к 
католицизму. Если мы родились в восемнадцатом веке, то мы могли бы выбирать, принадлежать ли нам 
католической церкви или протестантской церкви. В этом веке, в 1825 году, появилась Филадельфия, 
появились братья. А сегодня три различных типа церквей. И во всех четырех есть спасенные люди, 
некоторые лучше, некоторые хуже. Бог поместил нас туда, где нам надо выбирать один из четырех путей. 

Но Господь также показывает нам Свое желание. Его желание это римско-католическая церковь, это 
вопрос прошлого. Совершенно нет никакой необходимости молиться и просить, должен ли я быть учеником 
папы. И хотя это пророчество приведено в Откровении, 2-ой главе, нужда в решении выбрать ее или нет 
полностью отпала. Все исследующие Библию знают, что проблема выбора римско-католической церкви уже 
решена. Трудность вот в чем: многие братья не знают, что проблема выбора протестантской церкви также 
кончилась. Желает ли Господь пребывать в Сардисе? Очень странно, что многие желают пребывать в 
Сардисе.  Но если мы читаем Слово Божие, то Господь покажет нам, что Он не удовлетворен Сардисом. 
Господне желание – Филадельфия. Из семи церквей, которые мы видим, только Филадельфия хвалима 
Господом.  Всем другим церквам Господь всегда говорит какое-то слово осуждения. Смирна лучше и не 
имеет упрека, но и не имеет похвалы. Но Филадельфия все же отличается, от начал до конца Господь хвалит 
ее.  Но вы спросите: «Должны ли мы присоединиться к движению братьев(если можно к нему 
присоединиться)?» Многие в движении братьев уже стали Лаодикией. И что же нам теперь делать? Лаодикия 
также отвергаема Богом. Если мы не так заботливы чтобы держаться  Филадельфии, то мы перейдем в 
Лаодикию. 

Сегодня существует великая проблема, которой дети Божии должны уделить внимание. С 1921 в 
Китае, Евангелие нам стало яснее и яснее, и спасенные увеличивались и увеличивались количеством и Бог 
направил наше внимание на истину церкви. Мы начали видеть, что церковь полностью Божия, только 
спасенные могут находиться в ней и только слова Богом оставленные в Библии должны соблюдаться в 
церкви. В течении этого времени никто из нас так и не слышал о движении братьев. И только в 1927 году мы 
услышали об этом. По мере поступления литературы, мы узнавали, что происходит очень великое движение, 
наполняющее все страны мира. Реформация была таким же великим движением, но с другой стороны, мы 
почувствовали, что многие из них впали в состояние Лаодикии. И в это время у нас появился вопрос: «Что 
говорит Библия?» Должны ли дети Божии присоединяться к движению? Единство христиан должно быть во 
Христе, а не в движении. Поэтому мы проводили много времени, изучая Библию. Нам все больше 
прояснялось, что все большее поместности церкви не является церковью и все, что меньше поместности 
церкви, также не есть церковь. В этом веке Бог показал нам четыре различные типа церкви. Это: римско-
католическая церковь, протестантские, братья, которые любят друг друга и Ассамблеи братьев. Четвертый, 
Ассамблеи братьев впали в Лаодикию. Чем больше касаешься эту группу, тем больше видишь, что она 
становится сектой. Я спросил как-то одного брата: «Считаешь ли ты, что я брат?»  Он ответил: «Да, но в 
вашей среде есть все еще…» И сразу я ответил: «А что у «вас»? Разве не достаточно для меня быть просто 
братом здесь? В «нас» включаются все искупленные Кровью». Если какой-нибудь брат был спасен в 
Чанкине, а церковь в Чанкине сказала, что он все еще не брат, то церковь там стала бы сектой.  Сектой 
называется все то, что требует чего-то больше от человека,  который уже брат прежде, чем он будет 
называться братом. И хотя они могут и не сказать, что они ассамблея братьев, но невидимое рабство там 
все же имеет место. 

Что за тип людей находится в Филадельфии? Церковь во всяком месте может быть Филадельфией и 
также может ей и не быть. В действительности я не могут сказать почему одна является Филадельфией, а 
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другая – нет. Может быть церковь в Чанкине является  Филадельфией, а в Кунмине – нет. А 
может в Ченгцу церковь – Филадельфия, а в Ланчжоу – нет. Сегодня это стало проблемой поместности, как и 
для семи церквей для их местностей. Мы должны отвергнуть римско-католическую церковь, мы должны 
оставить протестантские церкви. С негативной стороны, вы можете проигнорировать обоими, но с 
позитивной стороны, Филадельфия ли вы? Или вы Лаодикия? Очень просто уйти от римско-католической 
церкви, также легко уйти от протестантских церквей. Все, что вам для этого надо сделать, это написать 
заявление и выйти в переднюю дверь. Но вопрос при этом все же остается: Филадельфия ли вы? Все 
зависит от того, вышли вы или нет через заднюю дверь. Филадельфия не может возвратиться к Сардису, но 
она может только впасть в Лаодикию. Критика Лаодикии у Господа сильнее, чем критика Сардиса. Здесь 
Господь хочет, чтобы мы превозносили имя Господне. Ибо где двое или трое собраны во имя Господне, там 
и Господь посреди них. Но вы никогда не должны возвеличивать самих себя. Кто считает себя 
Филадельфией, тот больше ей не является. 

Сегодня если вы покинули деноминации и увидели что такое церковь, только слово Господне может 
быть стандартом.  Например, есть некоторые брат, возрожденный человек. Можете ли вы сказать, что он не 
брат? Он – брат, если знает истину ясно, и он брат также, если не знает ее ясно. Если он остается дома, то 
он мой брат, если он падает в канаву на улице, то он все равно мой брат. Вот ошибка всех ошибок: я могу 
только упрекать моего Отца за то, что Он родил его. Особенной характеристикой Филадельфии является 
братская любовь, единственный путь, по которому вам нужно сегодня ходить. Но никогда не занимайте такой 
позиции: я люблю братьев, которым все ясно и которые любят, а тех, которые не любящи, тех и я не люблю. 
Ясно ли ему, или нет, это его дело. Ты никогда не должен говорить: «Ты бунтуешь». То, что ты видишь в этом 
году, того ты еще не видел в прошлом. А может в следующем году ты увидишь то, чего в этом году не 
видишь. Пока он читает Библию, Бог показывает ему свет. Божие сердце очень широко и таким же должно 
быть и наше. Нам нужно научиться иметь большое сердце, чтобы вмешать всех детей Божиих. Когда вы 
говорите «мы» и таким образом вы не включаете сюда всех детей Божиих, то вы –самая большая секта, 
потому что вы не стоите на позициях братской любви, но превозносите себя. Нам нужно принять путь 
Филадельфии. Трудность находится в том, что Филадельфия включает в себя всех братьев, но некоторые не 
могут включить так много. 

Позвольте привести здесь иллюстрацию: Перед войной с Японией я поехал в Кунмин. Там был брат 
из ________ церкви, который пригласил меня побеседовать. Он был очень хорошим братом. Когда он увидел 
меня, он сказал: «Ты помнишь: В Шанхае я спросил тебя, но ты не ответил мне, как же мы можем быть 
соработниками?» Я сказал: «Брат, у тебя есть ________ церковь, в которой я не имею части». Он сказал: 
«Хорошо, но тебе не надо об этом заботиться, я имею в виду, что мы будем работать вместе деликатно 
перед Господом». Я сказал: «У меня есть церковь, я – в ней, Павел – в ней, Петр –в ней, и также Иоанн, 
Мартин Лютер, Джон Уэсли и Хадсон Тэйлор. И ты тоже в ней. Церковь, в которой я нахожусь так велика, что 
все, кто во Христе, и малые и великие, все в ней». И потом продолжал: «Брат, различие между нами в том, 
что я созидаю одну церковь, а ты созидаешь две церкви. Моя работа направлена только на церковь 
Христову, а не на ________ церковь. Если ты хочешь созидать церковь Христову, то я абсолютно буду 
сотрудничать с тобой». Братья и сестры, видите ли вы различие? Эта братская любовь не так велика. Он 
делает ударение на церкви Христовой внутри _______ церкви. Он созидает две церкви. После того, как я 
сказал это, он исповедал, что это был первый раз, когда он увидел к чему это ведет. Он взял мою руку и 
сказал, что надеется, что этот вопрос больше никогда не будет затронут. 

Братская любовь означает, что нам должно любить всех братьев. Если кто-то  имеет какую-то 
слабость, то это совершенно другой вопрос. Я говорю, что все дети Божии должны быть крещены 
погружением, но я не могу сказать, что если кто-то так не крещен, то он не брат. Он возрожден, если он 
крещен погружением, и он возрожден если не крещен погружением. Ошибка ошибок в том, что мой Отец 
родил его. (да простит Господь меня за то, что я так говорю). И в самом деле, если есть возможность читать 
с ним Библию, то прочтите, что евнух и Филипп сошли в воду и также Господь вышел из воды. Крещение в 
Библии это когда человек сходит и когда выходит, а не два пальца. Но мы не можем сказать, что кто так не 
поступил, тот не брат. Основа братства это жизнь, а не крещение. И хотя мы верим, что крещение это 
правильно, мы не баптистская церковь. Основой общения является Кровь и жизнь во Святом Духе, а не 
знание, и даже не знание Библии. Самая большая проблема в том, имеет ли человек жизнь Божию или нет. 
Если он возрожден, то он брат. Любить друг друга это значит стоять в этом положении. Когда мы вносим 
другое и разные требования, то мы создаем секту. 

Как пример возьмем преломление хлеба. Новообращенный верующий, Павел, приезжает в некоторое 
место, кто-то привез  его сюда и у него по истине есть свидетельство. Они знают, что он брат и по этому он 
может преломлять хлеб. И здесь нет совершенно никакой нужды во втором условии. Верит ли он, что 
великая скорбь будет в заключении семи лет?  Восхищение будет частичным или полным? Если вы таким 
образом справляетесь у людей, то вы в принципе ошибаетесь. Если только я люблю братьев, которые 
похожи на меня, то я сектант и это противоречит свидетельству братской любви. Всякий искупленный 
драгоценной Кровью есть брат.  Если что-то исходит от вас, то это должно быть гордость. Некоторые 
говорят: "«Только мы правы, ваши братья все не правы». Но хлеб должен включать всех правых и неправых 
братьев.  

Если вы желаете следовать Господу таким образом, то не означает,  что все братья будут любить 
вас. Вам нужно понять это. Сардис произошел от Фиатира, и хотя он следовал Господу, неизбежно он был 
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ненавидим Римом. Подобным же образом, Филадельфия вышла от Сардиса, поэтому 
деноминации также будут против вас. Так как им надо поддерживать свою организацию, то они скажут, что 
так как вы действуйте таким образом, то вы не любите братьев. С их точки зрения любить братьев это значит 
любить Сардис, а значит любить братьев и любить деноминации - это совершенно одно и то же. Чей мотив 
состоит в поддержании деноминации будут критиковать вашу любовь как недостаточную, потому что вы не 
созидаете их деноминацию. Но вам должно быть ясно: любить самих братьев и любить деноминации, 
которые любят эти братья, это две разные вещи. 

Более того, нам должно понять, что любовь ко всей церкви просто основана на том, брат ли он или 
нет, если он брат, то мы любим его. Если среди всех братьев мы любим только часть, то мы любим только 
тех братьев, которые находятся в нашем круге. Этот тип любви к братьям вовсе не есть любовь к братьям, но 
любовь к разделению. Если мы не оставим эту любовь к сектантству, то мы не сможем любить братьев. 
Сектантская любовь есть великое препятствие к истинной любви к братьям. Если человек не избавится от 
сектантской любви, то он не сможет любить братьев. Но человек, который любит братьев потому что он не 
имеет любви к сектам, подпадает под чужую критику, как тот, кто не имеет любви. И это общепринято и не 
думайте, что это странно. 

Приведем еще другой вопрос. Победа в этих посланиях упоминается семь раз. Господь говорит 
Ефесу: Покайся. Как победить? Это относится к обнаружению потери первой любви. Победа Смирны есть не 
что другое, как только Господни слова:  будь верен до смерти и Я дам тебе венец. В Пергаме Господь 
выступает против учения Валаамова и Николаитов и, поэтому, всякий отвергающий учение Валаама и 
Николаитов и есть победитель. В Фиатире, хотя и есть Иезавель, есть те, кто не последовал ее учению. 
Господь говорит: «Держи, что имеешь». Это победа. Господь не говорит им восстать как Лютеру. В Сардисе 
есть лишь несколько живых.  И хотя Сардис сам по себе не совершен, но Господь говорит: «Всякий одетый в 
белые одежды и есть победитель». Примечательно, что Филадельфии, хотя она и имеет скорби и испытания, 
Господь говорит: «Держи, что имеешь». Поэтому ты уже победил. Как и в Лаодикии, недостаточно иметь 
только объективную истину, мы должны ходить перед Господом субъективно. Все победы относятся к 
различиям между детьми Божиими. Обетования победителям даны церквам, поэтому в церкви есть два типа 
людей: победители и побежденные. Вот где точка разделения: Бог имеет план, стандарт, кто становится в 
стандарт Божий, тот победитель, а кто не встает в этот стандарт, тот не победитель. Победитель делает 
лишь то, что он должен делать. У нас неправильное представление, если мы думаем, что победитель какой-
то особенной хороший. Но помните, что победить это минимальная степень. Победить это не значит 
подняться выше уровня, но достигнуть его. Если вы можете держаться этого стандарта, то вы – победитель. 
Быть неспособным в этом, значит не достигнуть плана Божьего и пасть ниже уровня. 

 Сегодня есть лишь одно, что делает нас счастливыми. Я не знаю как думаете вы. Во времена 
Фиатира, более чем тысяча лет, Бог производил меня на свет. И Он также не произвел меня на свет во 
времена Сардиса. Мы родились в этом веке, веке Филадельфии, который существует уже более сотни лет. 
Господь поместил нас в Филадельфию, что нам быть ею. И сегодня в Лаодикии также могут быть 
победители, но это победители в Лаодикии. Во всей истории не было возможности лучше, чем сейчас для 
нас. « Побеждающего сделаю столпом в храме Бога Моего и он более не выйдет вон». Отметьте слово 
«более». «Более» указывает на «однажды». Среди братьев восемь из десяти вышли. Господне обетование 
здесь, я думаю, очень чудесно. И следующие три имени очень особенны: «Имя Бога Моего, имя города Бога 
Моего… и имя Мое новое». Значение имени очень велико. Имя Божие представляет славу Божию. Кроме 
Филадельфии никто не принимает славы Божией. Имя города Божьего есть Новый Иерусалим. Другими 
словами, Филадельфия завершает план Божий. И «имя Мое новое». Вы знаете, что когда Господь Иисус 
взошел на небо, то Он принял новое имя, имя, которое превыше всех имен (Фил.2:9-11). Поэтому Господь 
открывает, что из всех церквей Он смотрит на Филадельфию. Сегодня мы благодарим Бога, мы родились 
тогда, когда мы можем быть Филадельфией. И хотя мы родились во время, когда состояние церкви очень 
смутно, но мы благодарим Бога, что мы можем быть Филадельфией. 

И наконец, помните, что Господь говорит одни и те же слова семь раз семи церквам: «Имеющий ухо 
слышать да слышит, что Дух говорит церквам». Уделите внимание этому слову. Господни глаза устремлены 
не только на семь церквей, упоминаемых здесь, Он также смотрит на все церкви, находящиеся в мире, в 
прошлом и настоящем, здесь и везде. То, что Господь говорит, то Он говорит всем церквам. Состояние 
потери во времена Ефеса точно согласуется с современной Филадельфией. И хотя время Смирны прошло, 
то же самое может случиться и теперь. Многократно в жизни каждой церкви может отразиться состояние 
каждой церкви. Церковь это не просто. Эти особенные условия есть всего лишь основные условия в какой-то 
определенный период времени. Вполне возможно, что все особенности могут отразиться в семи церквах 
одновременно. 

Господь говорит здесь: «Имеющий ухо слышать да слышит, что Дух говорит церквам». Два человека 
шли по улице и один сказал: «Подожди, я слышал звук крикета (игра)». Его друг ответил: «Ты сумасшедший, 
машины на улице создают столько шума, мы даже друг друга не слышим! Как же ты можешь слышать звук 
крикета?»   Но он побежал к стене у обочины улицы и сказал своему другу стоять и слушать. Он был 
достаточно уверен, что это был крикет. Его друг спрашивал о том, как тот слышит его. Он ответил: «Банкиры 
могут слышать только звук денег, музыканты – музыки, я – энтомолог, мое ухо может слышать даже писк 
насекомого». Господь говорит нам, что  тот, кто имеет ухо слышать Слово Господне, тот пусть слышит. Есть 
многие, которые не имеют уха и не могут слышать Слова Господа. Если ты имеешь ухо, ты должен слушать.  
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Молитесь о том, что Господь даровал вам идти прямым путем. Во всякой ситуации, что бы не 
случилось, мы должны выбрать путь Филадельфии. 


